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                                P R Ó L O G O 

 
 

 

 La investigación pedagógica de que nos habla el autor del libro, D. Luis 

María Sánchez Ciudad, en el desenvolvimiento histórico de la villa de Aldea 

del Rey, es la base objetiva para justificar, promover y mejorar su educación y 

se constituye en la piedra angular de una educación orientada a la realidad de 

esa sociedad manchega con proyección de futuro. 

 

 Basta echar una ojeada a la lista de acontecimientos y títulos recogidos 

en la obra para darnos cuenta de la complejidad de los problemas y retos que ha 

planteado la gestión y administración del proceso educativo en Aldea del Rey. 

Tal abundancia de datos y planteamientos ha exigido  una no fácil capacidad de 

integración y síntesis  por parte del autor del libro, quien aboga por una 

educación con proyección de futuro, consciente de que los niños de hoy 

vivirán, cuando sean adultos, en un mundo profundamente diferente al actual. 

Luego donde anteriormente había convergencia, reproducción y manipulación, 

ahora tiene que existir una  educación  preocupada por el descubrimiento, la 

divergencia y la imaginación. 

 

 En definitiva, la salvación del trabajo de las directivas y profesores, 

como la salvación de la educación misma en la Escuela Pública “Maestro 

Navas”, está en una concepción pedagógica abierta a todos los elementos  y 

manifestaciones de la educación. Concepción capaz de asumir en una idea y un 

mismo proceso de actividad la tarea material y el dinamismo espiritual, la 

aceptación de obligaciones y el ejercicio de la iniciativa propia, la actividad 

receptiva y la creativa, la cultura y la técnica, la intimidad y la convivencia 

pública, la igualdad esencial de los hombres y mujeres y la diferenciación 

existencial de cada uno. Estas ideas no son nuevas están insertas en la tradición 

cultural y educativas españolas. 

 

 

                                   Apolonio Ciudad Sánchez 

                Educador 
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  PALABRAS DEL AYUNTAMIENTO 
 

 

 

 La lectura de este emotivo libro, que D. Luis María Sánchez ha escrito 

sobre la historia de nuestro Colegio, ha despertado en mi sensaciones y 

recuerdos que hacía tiempo dormían en mi cerebro y que me  han trasladado de 

nuevo en el tiempo al patio de las “maestras Sabinas”, a las clases de D. Puri, a 

la regla de D.Adolfo y también   a esa leche en polvo que cada año nos ponían 

en el vaso de plástico que todos los niños llevábamos de casa. 

 

 

 La historia de un pueblo viene en buena medida marcada por la historia 

de su colegio puesto que es éste, junto con la familia, el encargado de educar al 

niño en valores y principios para su posterior desarrollo como persona. 

 

 

 Aldea del Rey ha tenido la suerte de contar con un colegio como el 

“Maestro Navas” en el que los maestros, desde sus inicios, han ido forjando 

nuestra forma de ser , nuestra personalidad y nuestros valores a todas las 

generaciones de aldeanos que por allí hemos pasado. 

 

 

 Enhorabuena Luis María por recuperar para la historia de Aldea estos 

sentimientos. 

 

 

 

       Miguel Morales Molina 

      Alcalde de Aldea del Rey 
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Introducción 

 
 Sorprendido por las preguntas que me formulaba una profesora en prácticas de Magisterio 

(Francisca Pardo Ciudad) sobre la Historia de nuestro Colegio, nació en mí  la inquietud de poder 
recopilar todo aquello que fuera interesante recoger del centro del que actualmente soy director. 

 En un principio y aprovechando la inestimable colaboración que me produjo realizar el libro 

de “Memorias” de mi padre, así como sus aportaciones y las de otras personas mayores, comencé a 
recoger datos. Posteriormente miré en los archivos del Centro (libros de actas de Claustros, Visitas 

de Inspección, Juntas Locales de Educación Primaria, Consejos de Dirección, Consejos Escolares, 

etc.).  

 Debo decir que es una labor que me gusta y me llena de orgullo poderla hacer, creo que 
cuanto más se conoce una cosa, más se la quiere. Eso me sucedió con la publicación de mi primer 

libro:”Geografía e Historia de Aldea del Rey”, recién terminada mi carrera de maestro. 

 Lo mismo me ocurrió con la publicación de documento de trabajo que elaboré para que los 
chicos conocieran mejor su localidad y que llevaba por nombre: “Investiga y Conoce Aldea del Rey”.  

 Al igual que con la tercera de las publicaciones: “Los Armaos en la Semana Santa de Aldea 

del Rey”, que era saldar una deuda con una de las Hermandades más antiguas del pueblo y, sobre 
todo, tratar de sacar del anonimato una de las tradiciones más interesantes de nuestra villa: los 

Armaos y la Semana Santa. En el caso de mi Colegio, no podía ser menos. Pronto comenzaba a 

almacenar información, documentos, fotografías,… 

Y al final ha salido este pequeño libro hecho con el corazón, lleno de vitalidad, y que nos 
pone en contacto con la realidad del Centro, con sus gentes, con sus deseos y anhelos. Cuando estaba 

a punto de terminarlo se produjo un incendio en el salón de actos que nos hizo perder la tranquilidad 

y el buen hacer. Gracias a Dios no tuvimos que lamentar sino daños materiales que el seguro del 
Ayuntamiento y la Delegación Provincial subsanaron sin mayores problemas. 

 

 

 
                    En el campo pequeños y mayores 

 

La educación en la antigüedad 

 
 Siguiendo la definición del Diccionario Larousse: “educar es la acción de formar o 

instruir a una persona, especialmente los niños. La educación entre los antiguos era única. No se 

diferenciaba la educación familiar, de la educación religiosa o educación cívica. Los padres, los 

ancianos, los sacerdotes transmitían los usos y tradiciones, así como los modos de comportarse. 
Por medio de la educación el niño se apropiaba progresivamente de los sentimientos, la 

manera de ser, la cultura del grupo familiar, social,…La educación aseguraba la continuidad social 

entre generaciones. 
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 Los estados modernos reconocen abiertamente que cada individuo tiene derecho a recibir la 

formación intelectual, moral, cívica, que haga de él un hombre consciente de su dignidad personal y 
de sus obligaciones hacia la sociedad. Es un deber del Estado tomar la responsabilidad de tal 

educación, sin olvidar el papel que la familia y la escuela tienen”. 

 
  

 

                                              
          Balneario de las Tiñosas. Mestanza. 
   
 

 

 Localizar la ubicación de los lugares en los que se enseñaba no ha sido tarea fácil, pues la 
mayor parte de ellos desaparecieron hace bastantes años. Sin embargo, citaré algunos lugares de los 

que tenemos constancia de que se impartía docencia.  

El primer dato en este sentido que aparece es en  el año 1873 cuando se traslada la Escuela 
de Niños, por no reunir condiciones, a la casa de Doña Presentación Villalón en la calle Granados, 

53. En el  Diccionario de Pascual Madoz, principios del Siglo XX nos habla de quien era el alcalde, 

secretario,… Y nos dice igualmente que existe una vacante en  el Maestro de niños y que el la otra 

plaza la cubre D. José Antonio Merino. Por su parte, las dos maestras de niñas son Doña Martina 
Sánchez y Doña Margarita Gil. Es decir, que en estas fechas teníamos 4 maestros/as, dos de niños y 

dos de niñas.  

Hay otro interesante,  el Pleno del Ayuntamiento de 28 de Diciembre de 1902 da el nombre 
de Eusebio Navas a la calle del Hospital. 

Entre las razones esgrimidas se argumenta su entrega a la educación y la compra de unos 

terrenos para poder ubicar unas escuelas “el día que haya fondos para ello”. Ello nos hace comprobar 

que el Maestro Navas ejerció su profesión, probablemente, entre mediados y  finales del siglo XIX. 
 

La educación en el siglo XX 
 

La escuela no era como la conocemos hoy. No había un Colegio como lo entendemos en la 

actualidad. Eran los maestros en sus propias casas los que habilitaban una o dos habitaciones para 
impartir docencia. Eran los comienzos de siglo XX no todo el mundo iba a la Escuela. En muchos 

casos,  los  padres tuvieron que retirar a sus hijos de las clases para ayudarles en las tareas domésticas 

o del campo. Algunos se marchaban incluso sin saber leer o escribir. En muchos casos aprendieron 

con D. Pablo, el párroco, o con Ramón (Anacleto). Otros hubieron de aprender las primeras letras y 
las reglas matemáticas ya siendo mayores. Muchos no tuvieron ocasión.    

Por lo ocurrido el 14 de Mayo de 1900 sabemos que  en los bajos del Ayuntamiento había  

una escuela. 
Sobre las tres y media de la tarde, en medio de una gran tormenta se descargó una chispa 

eléctrica sobre el reloj de la torre de la Casa Consistorial, en cuya planta baja se encontraba ubicada 

la escuela. Dicha chispa destrozó la maquinaria del reloj y todo el edificio, como consecuencia del 

gran incendio originado.       
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A pesar de la gran catástrofe que podía haberse producido, puesto que todos los niños se 

encontraban en clase, "solo" hubo que lamentar la muerte del niño Benito Lanza López, así como 

graves quemaduras al niño Narciso Ciudad, que se encontraba en la puerta de la escuela. Por haber 
librado a los niños de la muerte, a partir de esa fecha se acordó por parte de la Corporación celebrar 

perpetuamente una Misa cantada, todos los años, a la patrona de la localidad, la Virgen del Valle, en 

acción de gracias. 

Este acuerdo tomado el 20 de mayo de 1900 se ha mantenido hasta nuestros días y cuentan 
los mayores que un año que no se le dijo la misa a la Virgen se formó una gran tormenta. También 

existe una calle en la población que recuerda este hecho tan luctuoso y desgraciado en Aldea del Rey.  

 

 

 

                                   
                                                   Antiguo Ayuntamiento. Año 1962. 

 

 

Para muchas personas el hecho ocurrido fue un milagro pues aquel año fue un año de mucha 

langosta y se tenía almacenado en la Casa Consistorial una gran cantidad de gas-oil para terminar con 
esa plaga. Sin embargo a pesar del gran incendio que se produjo no explotaron los bidones del 

combustible preparados para tal efecto. 

 

                                          
                                Balneario de Villar del Pozo. 1926. 

 
  Mi padre me comentaba que él asistía a clase en lo que hoy es la calle Calzada, dos o tres 
puertas más arriba de donde vive Antonio Barrios y esposa. Solo había, por tanto, este tipo de 

enseñanza, que seguramente no sería obligatoria a juzgar por la cantidad de padres que se llevaban a 

sus hijos a trabajar al campo desde muy pequeños. 

 Sin embargo, como más adelante podremos comprobar la Inspección informaba de  la 
obligatoriedad de asistir a clase en las visitas  realizadas. Sobre todo a raíz de la Ley de Educación de 

1945. 



10 

 

 

 

Por aquellos tiempos (después de la Guerra Civil) recordamos 
algunos maestros: D. Antonio Cofrade Martín, D.Victor Camacho Ríos, D. 

Francisco Ruiz Daimiel, Doña Justina Navas Galindo, Doña Pilar Benítez 

Navas, Doña Otilia Ruipérez Castro y Doña María Arévalo Campos. Estos 
datos han sido tomados de un acta del Ayuntamiento en donde también se 

especificaba a qué Mutualidad pertenecían los Maestros/as. Algunos de 

ellos no tenían y los otros creo leer Mutualidad Mariana, España, Primaria. 

El escrito está fechado en Aldea del Rey a 26 de Octubre de 1946.Otras 
personas como D. Ramón, me comentaban que él comenzó a ejercer en el 

Palacio y que fue más tarde cuando vendría al grupo escolar. 

     D.Antonio y D.Ramón  

                                                          
                                                         El Palacio fue  utilizado para Escuelas. Años 50. 

 
En los años 50 había una escuela Unitaria número 1 de Chicos, otra Escuela Número 2 de las 

mismas características de chicas, además de la agrupación escolar que estaría en los mismos terrenos 

donde se ubicó el actual. 

A juzgar por los comentarios y escritos estudiados cada una de ellas estaba en un lugar 

distinto del pueblo. Ya veremos más adelante algunos datos inequívocos de lo que argumento. 
Y cómo no tener un recuerdo emocionado para las maestras “Sabinas”. En nuestro pueblo era 

el comienzo de nuestra educación, sobre todo de los más mayores, es decir, de los que hoy tienen 

más de 40 años, que acudían allí con su silla y su trozo de pan (recuerdos de mi primo Apolonio 
Ciudad).Era donde aprendíamos las primeras canciones y algunas letras. 

  

                    
                         Cartilla de escolaridad de niños. 195         Cartilla de escolaridad de niñas. 1953 

 

 



11 

 

Estas eran las cartillas de escolaridad que se daban en aquel entonces. Las de color azul era 

la de los chicos y la anaranjada la de las chicas. Al final de la cartilla ponía:  

   
 

                                             
                                                                              Escolar de los años 50                    

DEBERES   FAMILIARES 

 

A los derechos inalienables que competen a la familia en el orden docente, corresponde una 

serie de deberes efectivos en lo que atañe a la escuela. 
1º) Los padres deben procurar se eduque a sus hijos en el propio hogar o en instituciones 

públicas o privadas. Del cumplimiento de este deber serán responsables ante la autoridad 

judicial competente e incurrirán en las sanciones que se determinen por falta contra la 
obligatoriedad de la educación. 

2º) Velar por la asistencia de sus hijos a la escuela. 

3º) Participar activamente con el maestro en la formación del carácter y personalidad del 

niño y en la aplicación  acorde con las medidas disciplinarias útiles para corregir sus 
defectos, encaminar sus hábitos y estimular en él el gobierno de si mismo. 

4º) Informarse periódicamente del aprovechamiento escolar de sus hijos mediante relación 

directa con los maestros. 
5º) Notificar a la Junta Municipal las anomalías de orden moral o profesional que 

fundadamente advierten los educadores de sus hijos  y apelar en su caso a las autoridades 

superiores. 

6º) Presentar a sus hijos con el debido aseo en sus personas y decorosamente vestidos. 
7º) Proporcionarles los elementos materiales indispensables  para la enseñanza, salvo los 

casos de carencias de recursos económicos suficientes, en que serán suplidos por la Escuela. 

8º) Vigilar el cumplimiento de las disposiciones legales que regulen el debido 
funcionamiento de las escuelas. 

9º) Procurar, incluso con su aportación económica o personal, el establecimiento de las 

instalaciones complementarias indispensables para la orientación e iniciación profesional. 
10º) Cooperar al fomento y desarrollo de las instituciones pedagógicas, sociales y benéficas, 

complementarias a la Escuela.(Art. 55 Ley Educación17-Julio 1945). 

 

El 15 de Septiembre de 1956 se constituye la Junta Municipal de Enseñanza Primaria 
conforme se dispone en el Estatuto del Magisterio Nacional aprobado por R/D de 24 de Octubre de 

1947 y se reúnen los siguientes Sres. y Sras: 

Alcalde en funciones: 
Apolonio Alañón Alañón           D. Antonio Cofrade                         D. Domingo Ruiz-Beato Hornero 

D. Adoración Bravo González   D. Pablo Martín-Romo Naranjo      D. Pedro Cerro Rodríguez 

D. Antonio Caballero Céspedes Dª Juana Cantero Rodríguez            Dª María Arévalo Arias 
Se declara constituida la misma de la siguiente forma y al colectivo al que representa. 

Presidente: D. Tomás Prado Robles /Apolonio Alañón Alañón seguirá en adelante. 

Secretario: D. Pedro Cerro Rodríguez. Maestro. 
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Vocales: 

 
Rafael Morena Molina.Concejal del Ayuntamiento.D.Antonio Cofrade. Representante del SEM.  . 

D. Pablo Martín-Romo. Representante de la Iglesia.. Antonio Caballero Céspedes. Padres de Familia. 

Dª Adoración Bravo González. Sección Femenina D. Domingo Ruiz-Beato. Frente de Juventudes 
D.José García Rojo.Inspector Municipal de Sanidad. Médico María Arévalo Arias. Maestra Nacional  

Esta Junta era la encargada de velar por el buen funcionamiento de las Escuelas y la 

educación del pueblo, no solo en los niveles obligatorios sino también en la alfabetización de 

adultos,…Según sus estatutos deberían reunirse una vez al mes y siempre que hubiera visita de 
Inspección. 

 A lo largo de las visitas de los diferentes años nuestro Centro tuvo muchos Inspectores 

distintos. Entre las recomendaciones más importantes de la Inspección, en las visitas que realizaba 
todos los años, destacamos: 

 . Explicación de las disposiciones legales del funcionamiento de la Junta Municipal 

de Educación Primaria. 
 

       . Vigilar la asistencia a clase. 

  . Llevar seriamente las campañas de alfabetización 

  . Importancia de la puntualidad de todos los miembros. 
  . Informes  sobre el estado de la enseñanza: 

             . Valoraban muy positivamente la labor de los maestros. 

             .  Las instalaciones de las unitarias eran deficientes. 
             .  Importancia del comedor escolar. 

  

El primer grupo escolar se comenzó a construir en el mandato del  Alcalde José Pinaglia 

Villalón, que abarca  ( 28 .05.1952-15 .07.1954) y siendo Gobernador Civil José María del Moral y 
Pérez de Zayas, cuyo mandato fue (25 .01 1952-19.10.1956).Y sería inaugurado en tiempos de 

Tomás Prado Robles (16 Julio 1954-11 Diciembre 1956).  

El 14 de Octubre de 1956 ya aparece el nombre de D. Francisco Ruiz Daimiel, que junto con 
D. Antonio, D Pedro Cerro, D José Garzás eran los encargados ese año de las clases de adultos. 

 En esa acta se decía que se tomara cumplida nota de las faltas injustificadas de los alumnos 

para sus sanciones correspondientes. Además en el aula de las chicas estaba María Arévalo. 
De él recuerdo que en su acceso tenía una rampa a derecha e izquierda. Entrando había una 

gran sala (comedor) y enfrente a la derecha una TV en blanco y negro, que junto con la del Casino 

fue una de las primeras del pueblo. Según entrábamos a mano derecha estaban las aulas de las chicas 

y en el ala izquierda la de los chicos. A este edificio le relevaría el actual (construido en el año 1970) 
y los  alumnos se trasladaron unos  a los salones parroquiales y otros a la Sindical. 

 

 De él nos queda un documento del Ayuntamiento donde solicita ayuda para mobiliario de 
las nuevas aulas. Llama la atención el tratamiento dado a la autoridad, en este caso al Gobernador. 
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El 15 de Diciembre de 1956 se da cumplida información de la visita realizada por el Concejal 
D. Rafael Morena Molina y el Alcalde Apolonio Alañón para enterarse de las necesidades del mismo 

y comprobar la limpieza y el aseo del lugar. Ambos se detuvieron especialmente en las condiciones 

en que se encontraba el pozo y de la cantidad de agua para el mantenimiento de los retretes, dando la 
orden para proceder a su limpieza y otros trabajos, por lo que ha quedado con cantidad suficiente de 

agua para el abastecimiento de los grupos escolares.       

El 26 de Abril de 1957 realiza una visita el Sr. Inspector D. Pedro de Blas, quien muestra su 
satisfacción por el grupo escolar nuevo y añade además: “por no reunir las condiciones higiénicas y 

pedagógicas necesarias, la Escuela Unitaria número 1 se hace preciso la construcción de un nuevo 

grupo escolar que reúna las escuelas que se encuentran fuera de dicho grupo”. Expresa su deseo  de 

poner en marcha una novedad: el comedor escolar, para que los niños no coman en frío sino en 
caliente, ya que otra de las muchas funciones a desarrollar en la Escuela es que los muchachos 

adquieran las relaciones sociales y sepan comportarse en la sociedad debidamente, estrechando los 

lazos de amistad y compañerismo.  
Además hace constar su satisfacción por el buen funcionamiento de las Escuelas visitadas, 

así como el buen papel que realizan los maestros en la educación. 
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 Y  le pide al Ayuntamiento que acometa las obras para la construcción de viviendas para 
maestros. D. Pablo Martín Romo, párroco del pueblo agradece a los profesores sus desvelos y por la 

extraordinaria ayuda y colaboración con la Parroquia. 

El 3 de Septiembre de 1957 D. Francisco Ruiz Daimiel por concursillo se traslada de la 
Unitaria 1 de chicos a las del Grupo Escolar de Primaria. Y D. Ramón Zamora Morales por Concurso 

General de Traslados   a la Escuela Unitaria de niños número 1. 

El 20 de Septiembre de 1957 se celebra Junta Municipal de Educación Primaria con motivo 

de la visita de la Inspectora de zona Doña Victoria Santamaría. 
 En ella suplicaba que se velara por la asistencia obligatoria en las escuelas, se pusiera 

calefacción y menaje necesario y otras atenciones escolares. El Sr. Alcalde contestaba: 

“procuraremos atender las necesidades escolares conjugándolas con las disponibilidades económicas 
del Ayuntamiento y velará por la asistencia tanto de niños como de maestros. 

En la sesión del 19 de Octubre de 1957 con ocasión de la visita del Inspector D. Baldomero 

Montoya, éste denuncia que la limpieza debía hacerse mejor. En cuanto a la organización de las 
escuelas visitadas les parecía muy acertada. Se advertía a todo el personal que fueran muy puntuales 

a la hora de entrar y a la de salir. 

El 25 de Noviembre de 1957 se hace una Junta Municipal de Educación Primaria con 

asistencia de todos los maestros porque se celebraba por primera vez en España en el día de San José 
de Calasanz (27 de Noviembre) el “día del maestro”. D. Pablo Martín-Romo propuso que todos los 

niños y niñas de las Graduadas y de las Unitarias junto con sus maestros fueran a la Ermita de 

Nuestra Señora del Valle, Patrona de este pueblo, a rezar una salve. Acto seguido todos se 
trasladarían a la Graduada donde se haría un reparto a los niños de golosinas y a invitar a los 

maestros por cuenta del señor Alcalde. 

El 4 de Febrero de 1958 se nombra Director Interino a D. Francisco Ruiz Daimiel por la 

Comisión Permanente del Consejo Provincial de Educación. 
 El 24 de Febrero de 1959 se reúne en sesión extraordinaria la Junta Municipal de Educación 

Primaria con motivo de la visita de la Inspectora Doña Felisa de las Cuevas. En su informe recuerda 

la importancia de atender a la limpieza y conservación del Grupo escolar. 
 Y comunica que es  imprescindible que se habiliten 2 locales para las Escuelas Unitarias de 

niños y niñas. Y en caso contrario, que se reformen las actuales. 

 Comentaba la Inspectora: “En mi primer contacto con el Magisterio de Aldea del Rey he 
formado un buen concepto de él. Las Escuelas están bien organizadas y el nivel cultural muy 

satisfactorio, por lo que felicito al Magisterio”. 

Por su parte el Sr. Alcalde dijo que era criterio del Ayuntamiento construir las dos escuelas 

Unitarias tan pronto como las necesidades económicas del Consistorio lo permitiesen. Eran los 
maestros de aquellos tiempos: D. Francisco Ruiz Daimiel, Doña María Arévalo, D. Pedro Cerro 

Rodríguez y D. Antonio Cofrade Martín. 

El 8 de Marzo de 1960, siendo Alcalde, Marcelino Sánchez Molina visita las clases el Sr. 
Inspector de la zona, Jesús Carballeira López. 

Es la primera vez que aparece nuestro Colegio con el nombre de “Maestro Navas”. Al 

responderle el Alcalde al Sr. Inspector que el Ayuntamiento no regateará esfuerzos en mantener el 
actual grupo escolar “Maestro Navas” y buscar soluciones a las dos Unitarias, que no estaban en 

buen estado, especialmente la de las niñas que tenía una iluminación deficiente. 

Otro dato de interés es que esta Junta Municipal de Primera Enseñanza o de Enseñanza 

Primaria estaba constituida por: el Alcalde del Ayuntamiento,  Marcelino Sánchez Molina que era su 
Presidente; el médico del pueblo, D. José García Rojo, que aparecía como Inspector de Sanidad; el 

Cura-Párroco, Reverendo D.Pablo Martín-Romo Naranjo; un maestro, que hacía de Secretario, D 

Francisco Ruiz Daimiel; una Maestra, representando al SEM, Dª María Arévalo; una mujer, 
representaba a la Sección Femenina, Dª Adoración Bravo. También había un representante del Frente 

de Juventudes, que en esta ocasión no estuvo presente y de los padres de familia que tampoco  asistió 

a dicha reunión. Además de la persona o personas que esporádicamente asistían, como: Inspectores 

de Educación, Gobernador Civil,…. 
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Por su interés paso a realizar una trascripción fidedigna de un documento en donde se puede 

leer fácilmente  lo comentado. 
 

 

   
 

 

La Escuela Unitaria Número 1 y 2 debieron unirse al grupo escolar allá por el año 1962, que 

se comenzó a llamar Agrupación escolar “Maestro Navas”.Se deduce del acta de 29 de Septiembre 
de ese año de la Junta Municipal de Enseñanza Primaria cuando el Alcalde, Marcelino Sánchez 

propone que se unifiquen las dos escuelas unitarias y que se construyan 4 unidades de niños  y cuatro 

de niñas y se le denomine Escuela Graduadas de niños y niñas “Maestro Navas”.Luego, en los años 
70 se llamaría Colegio Nacional Mixto “Maestro Navas”. Por último, ya en los 80 se denominaría 

C.P. “Maestro Navas”.Hoy se llama Colegio de E.I. y Primaria “Maestro Navas”. 

Firmaba como Secretario de la Junta D. Francisco Ruiz Daimiel, que en ese momento era 
también el Director de las Escuelas. 
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El 29 de Septiembre de 1962 se convoca a la Junta Municipal de Educación de Primaria para 

informar del anteproyecto de Agrupación escolar elaborado por la Inspección de Enseñanza Primaria. 
En esa reunión el Presidente de la Junta y Alcalde, Marcelino Sánchez, propone que sea aprobado el 

anteproyecto de agrupación de Escuelas Graduadas de Niños y Niñas cada una de ellas con cuatro 

secciones y que se le dé el nombre de “Maestro Navas”.  
Debemos recordar que los terrenos fueron donados por el Maestro Navas para hacer las 

escuelas. Además proponía el Alcalde, que sería conveniente incluir en la futura agrupación las dos 

escuelas Unitarias, una de niños y otra de niñas, ya que las distancias que las separaban eran de 

menos de un Km., existiendo además el proyecto de construir nuevas aulas para los mismos en las 
inmediaciones de éstas. Con ello se conseguirían  que las clases fueran más homogéneas, la 

graduación más perfecta y, en consecuencia, más eficaces los frutos de la tarea escolar. Todos 

manifestaron su conformidad. 
El 4 de Octubre de 1962 hay una nueva Inspectora Doña María de las Nieves del Arco y de 

la Vega y en su visita a nuestro Centro habló de la importancia del comedor escolar. Decía que éste 

no era una institución benéfica, sino altamente educativo pues enseña a los comensales a comportarse 
en el comedor y a los niños, cuanto se refiere al servicio del mismo y a la cocina. 

Además dijo que había que dotar a las escuelas Unitarias de nuevos locales y que las 

Graduadas están magníficamente instaladas. También recomendaba que se prestara atención a los 

ejercicios de vocabulario y a la resolución de problemas. 
En la presente fotografía observamos al Gobernador Civil conversando con el Alcalde, el 

Concejal (Ruiz-Beato Hornero), los profesores D. Francisco Ruiz Daimiel (Director) D. Ramón 

Zamora Morales y Doña Ana González Osorio. Al final Doña María. 
 

                  
                               Alcalde (Marcelino Sánchez) Gobernador Civil y Maestros   
     

El Sr. Alcalde le contestó que se tenía en proyecto la construcción de nuevas aulas en las 

escuelas Unitarias. 
El 23 de Octubre de 1962 se reúne la Junta Municipal de Enseñanza Primaria para nombrar a 

los maestros que se encargarán de las clases de adultos. Se propone a los siguientes maestros: 

Mariela Diego, Ramón Zamora, Reyes López Cerdá y Francisco Ruiz Daimiel. 
El 4 de Octubre de 1963 se reúne la Junta de Enseñanza Primaria con motivo de la visita de 

la Inspectora Doña María de las Nieves del Arco y de la Vega. En ésta se destacaba  el especial 

interés en que los niños asistan a clase, la conveniencia de abrir un periodo de matriculaciones en 

cada trimestre. Comentaba que las clases estaban muy nutridas y que se dedicase especial atención al 
comedor escolar porque: “no es una institución benéfica sino altamente educativa pues enseña a los 

comensales a comportarse en el comedor”. 

Con posterioridad se construyeron cinco clases (cerilleras conocidas popularmente) hechas a 
base de bloques de hormigón, que aún hoy persisten y donde se ubican los salones juveniles y la 

Guardería Infantil. 
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El 29 de Octubre de 1963 se convoca una Junta Municipal para presentar al nuevo maestro 

de Alfabetización: Eladio Payo y el   25 de Septiembre de 1964 se procedió a la elección de 
viviendas por los Sres. Maestros. La adjudicación quedó de la siguiente manera: 

1ª vivienda: Pilar Benítez                         4ª vivienda: Matilde Rufilanchas    

 2ª vivienda: Ana González Osorio           5ª vivienda: Matías Delgado 
 3ª vivienda: Mariela Diego                                                                                                        

                            
Casas de maestros.                                                Casas de Maestros. A la izquierda Grupo escolar 

 

 El 14 de Abril de 1965 se convoca la Junta Municipal para informar de la circular 

sobre Becas y las instancias a presentar.  Se admiten 14 alumnos. 

            El 8 de Octubre de 1966 toma posesión en la Dirección  del Centro D. Salvador 
Gómez García, que permanecerá en el cargo durante los cursos 1966-67, 1967-68 y 1968-69. 

            Ese mismo día la Junta Municipal acordó dotar a la Agrupación de calefacción a gas 

butano, y de agua al pabellón de niñas y casas de maestros. En la misma acta se habla de la 

obligatoriedad de asistir a clase y se denuncia que existen en la localidad algunas “clases 
clandestinas” que van contra la dignificación del Magisterio.   

 

                                                                                   

                                
Día del Corpus de 1965                                                          Escolares de aquellos años                                                
                             
En el curso 1966-67 existían, al igual que antes, dos grupos: uno de niños y otro de niñas. Se 

da un hecho muy curioso. Tanto en niños como en niñas hay un maestro dedicado a lo que, en aquel 

tiempo se llamaba, clase de aceleración. 
El reparto de tutorías de aquel curso escolar era el siguiente:  

                    NIÑAS                                                              NIÑOS 

1ª unidad: Matilde Rufilanchas (1º)                           Luis Candelas (1º) 

2ª unidad: Ana González (2º)                                    Andrés Ortega (2º) 
3ª unidad: María Arévalo (3ª y 4ª)             Adolfo Camacho (3ª). 

4º unidad: Mariela Diego (5º a 8º)                             Purificación López(4º)* 

5ª unidad. clase de aceleración Andrea Gómez         Ramón Zamora (5º a 8º). 
D. Puri cambiaría su nombre por D. Fernando.         Alberto Ciudad. Clase de aceleración. 
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                    Niñas de comunión (7 Mayo 1967) Colegio viejo. Foto Amelia Zapata. 
 

En Septiembre de 1968 en un acta se nombra en uno de los apartados el número de niños y 

niñas, que ascendía a 251 y 234 respectivamente. Igualmente queda reflejado que el techo del aula 
número 6 de la Escuela Graduada Mixta “Maestro Navas” solicita la urgentísima inspección de todo 

el edificio escolar. 

En el curso escolar 1969-70 es nombrada Directora del Centro Doña María Arévalo Arias 
por la Inspectora. D. Ramón Zamora ejerció la función de Secretario.  

El 13 de Enero de 1970, siendo Alcalde Ramón González y Gobernador Civil José María 

Roget Amat se inician las obras del nuevo Colegio. 
A toda la Junta le pareció el plano de los mismos muy buenos y se mostraron muy 

satisfechos porque las clases ofrecían garantía y seguridad. 

 

 
 

                      
          Grupo de amigos de aquella época                                    D. Puri y sus alumnos  en el colegio viejo 

 

 

En el curso escolar 1970-71 siendo Alcalde Inocente Ciudad Villalón, accede a la Dirección 

D. Ramón Zamora Morales, que permanecerá hasta el 6 de Septiembre de 1991 en que se jubila 
.Actúa de Secretario D. Fernando López Dorado. Durante el mandato de este Alcalde es cuando se 

inaugura el nuevo Colegio que no vino exento de polémica porque desde el Centro y Ayuntamiento 

creían que quedaban muchas cosas por hacer. 
El 10 de Marzo de 1971 se toman unos acuerdos relativos al nuevo Centro: Vallar el pozo, el 

patio de recreo y poner fuentes. Nombrar una persona responsable de la limpieza de los edificios, 

instalación de teléfono, pararrayos, antena de TV. 

El edificio del Colegio, que está situado en la calle Cervantes, 39, consta de tres plantas. En 
él hay 9 aulas, sala de profesores, salón-comedor (habilitado para gimnasio y salón de actos), aseos, 

despachos de Dirección y Secretaría, archivo, cocina, un despacho en el último piso, sala de calderas, 

almacén, WC exteriores,  etc.                              
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 Hoy se encuentra recién pintado y su conservación ha mejorado considerablemente. Ha dado 

un resultado extraordinario y el Colegio, sin duda,  es utilizado por gran cantidad de asociaciones del 

pueblo: Ayuntamiento (Concejalía de Cultura, Festejos, Servicios Sociales, Deportes…), AMPA, 
Escuela de Música, Universidad Popular, Donantes de Sangre, Partidos políticos, etc.  

El patio de recreo es amplio, con un seto divisorio entre el patio propiamente dicho y el hall 

de entrada, consta de una pista polivalente en donde se practica el tenis, fútbol-sala y otros deportes. 

Además dispone de un huerto por detrás del edificio. En la antigüedad este Colegio se hizo con una 
casa para el Conserje pero fue eliminada en el año 1982 para colocar una casa de cultura, que pronto 

se quedó pequeña y pasó a ser utilizada por el Centro. Durante algunos años recibieron las 

enseñanzas los alumnos de ESO. Hoy está ubicada el Aula ALTHIA, la Biblioteca y el Laboratorio. 
 

 

 
 

                         
 D.Jorge,D Valentín D.Félix, Antonio y D.Ramón                            D.Félix,Dª Laura, D Jorge, Dª Geli y Antonio 

 
 

 

 Lamentablemente no he podido encontrar demasiados datos del primer periodo de D. Ramón, 

es decir de 1970-71, que se inaugura el nuevo edificio, hasta 1982 en que comienza un nuevo libro de 
actas. Igual sucede con las fotografías. Las pocas que tenemos de estas épocas han sido dejadas al 

autor por particulares. El 6 de Septiembre de 1991 accede a la Dirección Andrés Ortega Moreno 

por jubilación de D. Ramón Zamora Morales, que estuvo 21 años de responsable máximo de la 
Institución. Durante ese primer periodo no encontré las actas ni los  escritos del Colegio, que no 

debían ser demasiados. 
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          ÓRGANOS DE GOBIERNO DEL CENTRO 
 
 Estudiaré lo más novedoso a través de los documentos escritos de nuestro Centro, los 

miembros del Claustro, de los Consejos de Dirección, Consejos Escolares, los coordinadores de 

Ciclo,…Además de los hechos más novedosos del curso y los acuerdos más significativos. 
  

Curso 1982-83 

 
Consejo de Dirección:                        Presidente: Ramón Zamora Morales 

                                                            Jefe de Estudios: Andrés Ortega Moreno 

                                                            Secretario: Félix Molina 

Representantes de los profesores:        Mª Ángeles Zurita Martínez 
                            Laura Fernández Fernández 

                           Agustina Barba Alañón 

                           Mª del Carmen del Castillo 
Representantes de los padres:             Juan Manuel Márquez Rico 

                Francisco Herrero Corporales 

                Jorge Flox López 

                Emilio Pardo Rodríguez 
Representante de los alumnos             Lucía Ortega del Castillo 

                Mª del Carmen Coello Morena 

Representante del Ayuntamiento:       Jesús Pardo Molina 
 

Composición del Claustro  de Profesores. 

 
Ramón Zamora Morales                         Laura Fernández Fernández             Agustina Barba A. 

Angelines Zurita                                     Andrés Ortega Moreno                    Jorge Tera Romero 

Aquilina Sánchez M                               María del Carmen del Castillo         Manuel López Bombín 

Félix Molina González                           Valentín Villalón Benítez         
 

Acuerdos más interesantes: 

                                            
. Solicitar la pavimentación del patio de recreo, con instalación de fuentes y servicios. 

. Instrucciones sobre los cambios en las evaluaciones del ciclo inicial y medio. 

. Adquisición de dos o tres magnetófonos. 

. Instalación de dos fuentes en el recreo de párvulos y conexión de la fosa séptica a la red general de 

alcantarillado. 

. Realizar un estatuto del Centro. 

 

Curso  1983-84 

 

Consejo de Dirección:                           Presidente: Ramón Zamora Morales 
                                                               Jefe de Estudios: Andrés Ortega Moreno 

                                                               Secretario: Félix Molina 

Representantes de los profesores:           Mª Ángeles Zurita Martínez 

                               Laura Fernández Fernández 
                               Aurora Zamora Morales          

                            Mª del Carmen del Castillo 

Representantes de los padres:                 Juan Manuel Márquez Rico 
                    Francisco Herrero Corporales 

                    Jorge Flox López 
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                                 Emilio Pardo Rodríguez 
Representante de los alumnos:                Lucía Ortega del Castillo 

                    Mª del Carmen Coello Morena 

Representante del Ayuntamiento:           Jesús Pardo Molina 

 

Composición del Claustro de Profesores. 

 

Ramón Zamora Morales                                         Manuel López Bombín            Aquilina Sánchez M 
Andrés Ortega Moreno                               Valentín Villalón Benítez        Angelines Zurita 

María del Carmen del Castillo                                Laura Fernández Fernández  Jorge Tera Romero    

Carmen Zamora Morales                                        Félix Molina González 
                                            

Novedades más interesantes: 

 
. Estudio sobre la Resolución del 25 de Mayo de 1983 y examinar el Plan de Centro para el curso. 

  

Curso  1984-85 

 
Consejo de Dirección:                        Presidente: Ramón Zamora Morales 

                                                            Jefe de Estudios: Andrés Ortega Moreno 

                                                            Secretario: Félix Molina 
Representantes de los profesores:        Mª Ángeles Zurita Martínez 

                            Laura Fernández Fernández 

                            Aurora Zamora Morales          

                         Mª del Carmen del Castillo 
Representantes de los padres:              Juan Manuel Márquez Rico 

                 Francisco Herrero Corporales 

                 Jorge Flox López 
                 Emilio Pardo Rodríguez 

Representante de los alumnos:             Lucía Ortega del Castillo 

                 Mª del Carmen Coello Morena 
Representante del Ayuntamiento:        Jesús Pardo Molina 

 

Novedades más importantes 

 
. Estudio circular de la D. G. C .Educación  Básica por el que se regula el comienzo del curso.Pautas 

a seguir:           . Realización del Plan de Centro 

               . Programación de los distintos niveles 
               . Evaluación del rendimiento de los alumnos 

               . Programación de las actividades extraescolares 

               . La distribución del horario. 
 

 Entre los diferentes profesores y maestros que han pasado por el Centro, además de su 

trabajo en si, han tenido otras aficiones. Por ejemplo: Valentín Villalón es un poeta extraordinario.     

Trascribo dos poesías que aparecían en el Programa de Festejos del año 1984, que al tener relación 
con los niños he creído conveniente incluirlas. 
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A mis alumnos                                                   La Tarde 

 
Estoy ya muy cansado,   En la tarde del invierno 

por hacer….    el sol entra en mi cuarto 

me queda muy poco.   dejando en las paredes    

La vida sobre mi   resplandecientes cuadros. 
ha dejado sus escombros  Hay en los chicos un run run y, 

y moverme me resulta   un no sé que alegre desenfado. 

un poco fatigoso.   Mientras la tarde adormecida, 
Pero, hay algo,    camina lentamente hacia el ocaso. 

que a la vez    Se va el sol lentamente. 

hace sentirme    cambiando lentamente el decorado. 
esperanzado y orgulloso.  Se van, como otras tardes,  

Algo que en definitiva   cayendo hacia el vacío tramontano. 

yo os lo debo a vosotros.  Lento se ve avanzar por su camino, 

Este contacto nuestro.   por su largo camino milenario. 
Este quehacer 

que yo comparto con vosotros 

dará su fruto un día. 
Y si hay algo en mi                   Valentín Villalón Benítez 

que valga conservarse 

espero, que lo llevéis 

y crezca con vosotros. 
 

Composición del Claustro de Profesores. 

 
Ramón Zamora Morales   Florencia García Martín                 Manuel López Bombín 

Andrés Ortega Moreno                           Mª del Pilar López Menchero         Jorge Tera Romero 

Félix Molina González                           Mª  Ángeles Serrano      Valentín Villalón Benítez 
María del Carmen del Castillo               Carmen Zamora Morales                                            

 

Curso 1985-86 

 

Consejo de Dirección 

 

                                                      Presidente: Ramón Zamora Morales 
                                                      Jefe de Estudios: Andrés Ortega Moreno 

                                                      Secretario: Félix Molina 

Representantes de los profesores: Carmen Zamora Morales 
                     Pilar López Menchero 

                     Mª Ángeles Serrano Serrano 

                     Mª del Carmen del Castillo 

Representantes de los padres:       Juan Manuel Márquez Rico 
          Francisco Herrero Corporales 

          Jorge Flox López 

          Juan de Dios Sobrino Villanueva 
Representante del Ayuntamiento:  Emilio Pardo Rodríguez 

 

 

Representantes de los alumnos:     Carlos Gustavo Barba Alcaide 
           Julio Cano Rodríguez 
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                                           Excursión a la Higuera. Niños de 5º  y Práctico (D. José Luis). 

 
Nota: a lo largo de este curso causa baja Carmen Aurora Zamora Morales y le sustituye María José 

López Sánchez-Herrera, que será la tutora de 5º. 

 

Composición del Claustro  de Profesores. 

 

Ramón Zamora Morales      Félix Molina González   Carmen Aurora Zamora Morales 

Andrés Ortega Moreno        María del Carmen del Castillo           Laura Fernández Fernández           
Manuel López Bombín        María José López Sánchez Herrera    Valentín Villalón Benítez 

Jorge Tera Romero              María Josefa Alañón Morales 

 

Novedades más importantes: 

 

. Estudio circular de la D. G. C .Educación  Básica por el que se regula el comienzo del curso.Pautas 
a segui                         . Realización del Plan de Centro 

   . Programación de los distintos niveles 

   . Evaluación del rendimiento de los alumnos 

   . Programación de las actividades extraescolares 
   . La distribución del horario. 

 

. Aprobación de las programaciones, por niveles, planificaciones por ciclos,…Se aprobó el 
presupuesto del Centro.  

. Se solicita la total pavimentación del recreo de párvulos y un porche cubierto. 

. En fútbol-sala infantil quedaron campeones provinciales y jugaron la fase regional, quedando en 

segundo lugar. A las órdenes de D. Manuel López Bombín, los jugadores de aquel equipo fueron; 
Valentín Molina, José Luis Cano, Félix Jesús Villanueva, Julián Cano, Carmelo Flox, José Luis 

Sánchez, Francisco Domingo Pardo, Emiliano Acevedo, Roberto Carlos Ciudad, Anastasio 

Fernández y Pablo Alcaide. 
Al término de este año desaparecen los Consejos de Dirección y aparecen los Consejos 

Escolares en los Centros. El primer Consejo Escolar que se constituye en el C.P: “Maestro Navas” 

fue el siguiente: 
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Curso  1986-87 

 

PRIMER CONSEJO ESCOLAR            Presidente: Ramón Zamora Morales 
                                 Jefe de Estudios: Andrés Ortega Moreno 

                                 Secretario: Félix Molina González 

 

 
Representante de los Profesores:                 Maria del Carmen del Castillo 

                                  Laura Fernández Fernández 

                                  Jorge Tera Romero 
                                  María José Alañón 

 

                                                     
                                                            Alumnos de 5º curso año 1985-86 en el patio de recreo.  
 

Representante de los padres:                        Manuel López Bombín 

                                  Pilar Sorando Ruiz 

                                  Francisco Herrero Corporales 
Representante de los alumnos:                     Julián Cano Rodríguez 

                                  José A. Rodríguez Sanz 

Representante del Personal no docente:       Matilde Roldán Sanz 
 

Representante del Ayuntamiento:                Emilio Pardo Rodríguez 

 

Composición del Claustro  de Profesores. 

 

Ramón Zamora Morales               Jorge Tera Romero                       Manuel López Bombín 

Andrés Ortega Moreno                 Laura Fernández Fernández             Valentín Villalón Benítez 
Félix Molina González                 María José López Sánchez Herrera  María del Carmen del Castillo       

Carmen Aurora Zamora Morales 

                             

Novedades más significativas. 

 

. Aprobación de las programaciones Generales, por ciclos, por niveles, los horarios, anteproyecto de 

presupuestos, etc. 
. Participación en los Campeonatos  de Fútbol y otras competiciones deportivas. 

. Participación en las Escuelas Viajeras. 

. Aprobación Proyecto de presupuesto del Centro. 
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Curso  1987- 88.  

 

Composición del Consejo Escolar 

 

                                                          Presidente: Ramón Zamora Morales 
                      Jefe de Estudios: Andrés Ortega Moreno 

                      Secretario: Félix Molina González 

Representante de los Profesores:      Maria del Carmen del Castillo 

                      Laura Fernández Fernández 
                      Jorge Tera Romero 

                      María José Alañón 

Representante de los padres:            Manuel López Bombín 
                      Pilar Sorando Ruiz 

                      Francisco Herrero Corporales 

Representante de los alumnos:         Julián Cano Rodríguez 
                      José A. Rodríguez Sanz 

Representante Perso. no docente:    Matilde Roldán Sanz 

Representante del Ayuntamiento:    Emilio Pardo Rodríguez 

 

 

Una de las excursiones realizadas durante el presente curso fue la del Zoo de Madrid de los 

alumnos de 1º de Primaria. Estuvieron acompañados por D.Ramón, Dª Pepi y Dª Mª José. 

 

               
                                                    Excursión al Zoo de Madrid. Alumnos de 1º de Primaria. 

 

Novedades más significativas: 
 

. Aprobación del Reglamento de Régimen Interno del Centro. 

. Aprobación de Programaciones Generales, por niveles, los horarios y anteproyecto de presupuesto. 

. Participación en Campeonatos de fútbol y otras actividades deportivas organizadas por la Junta de 
Comunidades. 

. Solicitud de participar en el Programa “Conoce nuestra Región”. 

. Participar en las Escuelas Viajeras. 

. Programa de Prevención del SIDA. 
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                                       Baile de mariposas con el burrito de la Solana. Alumnos 1º y tutora.   
 

   
. Se mandará un profesor de apoyo para desdoblar la clase de 6º curso que cuenta con 52 alumnos. 

De esta manera D: Manuel López Bombín podrá impartir la EF. que es especialista de la 1ª 
promoción. 

 

Composición del Claustro de Profesores y sus tutorías. 

  

Preescolar.1º. María José Alañón Morales                 5º de EGB. Laura Fernández Fernández 

Preescolar 2º. Carmen Zamora Morales                     6º de EGB.  Manuel López Bombín 

1º de EGB.. María José López Sánchez-Herrera        7º de EGB.  Maria del Carmen del Castillo 
2º A de EGB. Félix Molina González                         8º de EGB.   Andrés Ortega Moreno 

2º Bº de EGB. Ramón Zamora Morales 

3º de EGB. Jorge Tera Romero 
4º de EGB. María de los Ángeles Zurita  

 

Curso 1988-89 

 

Composición del Consejo Escolar   Presidente: Ramón Zamora Morales 

                         Jefe de Estudios: Andrés Ortega Moreno 

                         Secretario: Félix Molina González 
Representante de los Profesores:        Maria del Carmen del Castillo 

                         Claro Barba Merino 

                         Manuel López Bombin 
                         María José Alañón 

Representante de los padres:          Társilo Coello Coello 

                         Pilar Sorando Ruiz 

                         Julián Torres Pardo 
Representante de los alumnos:            Maria del Consuelo Pardo Mora 

                         José Luis Prieto Jurada 

Representante Personal no docente    Matilde Roldán Sanz 
 

Representante del Ayuntamiento:      Juan Manuel Márquez Rico 
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Composición del Claustro de Profesores y asignación de Tutorías  

 
Preescolar.1º. Carmen Zamora Morales                 5º de EGB     María de los Ángeles Zurita 

Preescolar2º.  María José Alañón Morales             6º de  EGB    Andrés Ortega Moreno  

1º de EGB     Claro Barba Merino                          7ºA de EGB  Ramón Zamora Morales 
2º  de EGB    Félix Molina González                     7ºB de EGB  Manuel López Bombín 

3º de EGB.    Laura Fernández Fernández              8º de EGB.    María del Carmen del Castillo. 

4º de EGB     Jorge Tera Romero 

 En el siguiente claustro se incorpora una nueva compañera, María Reyes Pérez Muñoz. 

 

Aspectos más relevantes 

 
. Aprobación de las planificaciones por ciclos, las programaciones generales, por niveles, los 

horarios. 

. Aprobar la participación del Centro en el Campeonato Regional de Deporte Base. Los alumnos del 
Colegio que participaron en futbito en la categoría alevín se quedaron campeones provinciales. 

. Participación de nuestro Centro en el intercambio escolar con los alumnos del C.P. “Embajador 

Beltrán” de Almazora (Castellón). 

. Participación en la Semana Cultural convocada por la Junta de Comunidades de C-Mancha dentro 
del Programa “Castilla-La Mancha en la escuela”. 

. Participación en Proyecto de Formación Permanente del Profesorado. 

 

Curso  1989-90 

 

Composición del Consejo Escolar        Presidente: Ramón Zamora Morales 

                              Jefe de Estudios: Andrés Ortega Moreno 
                              Secretario: Félix Molina González 

Representante de los Profesores:             Maria del Carmen del Castillo 

                              Claro Barba Merino 
                              Manuel López Bombin 

                              María José Alañón 

Representante de los padres:               Társilo Coello Coello 
                              Consuelo Pardo M. 

                              Juliana Torres Pardo 

Representante de los alumnos:               Maria del Consuelo Pardo Mora 

                              José Luis Prieto Jurada 
Representante del Personal no docente:  Matilde Roldán Sanz 

 

Representante del Ayuntamiento: Juan Manuel Márquez Rico 
 

Composición del Claustro de Profesores y asignación de tutoría  

 
Preescolar.1º. María José Alañón Morales         3º de EGB.    María de los Ángeles Zurita   

Preescolar2º. Carmen Zamora Morales              4º de EGB     Laura Fernández Fernández 

1º de EGB.    Luis Alañón Flox                          5º de EGB.    Jorge Tera Romero 

2º  de EGB.   Félix Molina González                 6º de  EGB    María del Carmen del Castillo 
7ºA de EGB  Andrés Ortega Moreno 

8ºA de EGB. Claro Barba Merino                      8ºB de EGB.  Manuel López Bombín 

 

Novedades más importantes: 

 

. Aprobación de la Programación General Anual (PGA) y por niveles. 

. Participación en el Programa “Conoce nuestra Región”. 

. Participación del Centro en el Programa “Educación Sanitaria” 
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Curso  1990-91 

 

Composición del Consejo Escolar     Presidente: Ramón Zamora Morales 

                           Jefe de Estudios: Andrés Ortega Moreno 
                           Secretario: Félix Molina González 

Representante de los Profesores:          Maria del Carmen del Castillo 

                           Claro Barba Merino 

                           Manuel López Bombin 
                           María José Alañón  

Representante de los padres:                 Társilo Coello Coello 

                           Purificación Ciudad Cárdenas. 
                           Francisca González Real 

Representante de los alumnos:              Mª del Pilar Fernández Benítez 

                           Florencio Delgado Villanueva 
 Representante del Ayuntamiento:        Juan Manuel Márquez Rico 

 

Composición del Claustro de Profesores y su tutoría 

 
Preescolar.1º  Carmen Zamora Morales                  5º de EGB.     Ramón Zamora Morales 

Preescolar2º.  María José Alañón Morales              6º A EGB.      Claro Barba Merino  

1º de EGB.     Mª Teresa Valbuena                          6º B EGB.      Jorge Tera Romero 
2º de EGB.     Luis Alañón Flox                              7º de EGB.     Mª del Carmen del Castillo Díaz 

3º de EGB.     Laura Fernández Fernández              8º de EGB.     Manuel López Bombín 

4º de EGB.     Mª Ángeles Zurita Martínez 

 
Hechos más destacados: 

 

Como novedad más importante es que el día 25 de Junio del 1990 se realizaron las adscripciones del 
Profesorado a las diferentes especialidades que la LOGSE propugnaba. 

 

                                             
                                                 Doña Pepi y sus alumnos 

 

. Aprobación de la Programación General Anual. 

. Se aprobó la compra de una fotocopiadora para el Centro. 

. Aprobación del proyecto de presupuesto. 

. Petición por parte del Claustro de la creación de una unidad más para los niños de 3 años. 

. Participación en el Programa “Conoce tu región”.y solicitar las Escuelas Viajeras. 

. Se le da la bienvenida a este Consejo a D. Luis Alañón Villanueva en representación del 
Ayuntamiento. Andrés  sustituye a Ramón  en la Dirección, en los primeros días del curso siguiente. 
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Curso 1991-92 

 

Composición del Consejo Escolar       Presidente: Andrés Ortega Moreno 
     Jefe de Estudios: Jorge Tera Romero (Repre.Profesores) 

     Secretario: Félix Molina González 

Representante de los Profesores: Maria del Carmen del Castillo 
     Claro Barba Merino 

      María José Alañón 

Representante de los padres  Társilo Coello Coello 

     Purificación Ciudad Cárdenas. 
     Francisca González Real 

Representante de los alumnos:              Beatriz Barba Ciudad 

     Juan Pablo Trujillo Juárez 
Representante del Ayuntamiento: Luis Alañón Villanueva 

 

Composición del Claustro de Profesores y su tutoría 

 

Preescolar.1º Lorenza de la Calle   

Preescolar2º. María José Alañón Morales 

1º de EGB. Rosario Plaza Díaz 
2º de EGB. Ramón Zamora Morales. Sustituido por Juana Gil López 

3º de EGB. Luis Alañón Flox 

4º de EGB. Santiaga García Pradas 
5º de EGB. Ventura Caballero Pardo 

6º A EGB.  Claro Barba Merino  

6º B EGB    Félix Molina González 

7º de EGB. Jorge Tera Romero 
8º de EGB. María del Carmen del Castillo Díaz  

 

                                                    
                  Doña Pepi y sus alumnos en la puerta de su clase 

Hechos más relevantes: 

 

. Aprobación de la Programación General Anual (PGA) y por niveles. 

. Continuar con el Horario vigente. 

. Se acuerda realizar un Homenaje a Ramón Zamora Morales, director del Centro y Aurora Zamora 

Morales, profesora de Preescolar. 

. Aprobar el proyecto de presupuesto del Centro. 

. Acuerdo de colaborar con el Ayuntamiento en la repoblación del municipio. 

. Presentación de candidatura para la Dirección de D. Andrés Ortega Moreno. 

. Se establecen los criterios para la adscripción del profesorado para el primer ciclo de la Enseñanza 
Primaria:              . Respetar continuidad con el grupo de alumnos. 

   . Elección de curso por antigüedad 

                                       . Buena disposición del Ayuntamiento para acondicionar un aula del edificio 

de la calle Escuelas para impartir la Educación Infantil de 3 años. 
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Curso  1992-93 

 
Composición del Consejo Escolar     Presidente: Andrés Ortega Moreno 

                           Jefe de Estudios: Félix Molina González 

                           Secretaria: Santiaga García Pradas 
Representante de los Profesores:          Buenaventura Caballero Pardo 

               María del Rosario Plaza Díaz 

                        Alejandro Rodrigo Bustamante 

               Jorge Tera Romero 
Representante de los padres:            Társilo Coello Coello 

               Cándido Barba Ruedas 

               Fidela Castaño Caballero 
Representante de los alumnos:            Iván Ruiz Cantero 

               Inocente Ciudad Ruiz-Beato 

Representante del Ayuntamiento:        Ramón Zamora Morales 
 

                                                   
                                            Carnaval 1992-93 

 

Composición del Claustro de Profesores 

 

Andrés Ortega Moreno                          Sira Galán                                        Ventura Caballero Pardo 
Jorge Tera Romero                                Carmen López                                  Mª del Carmen Micó 

Félix Molina González                          Alejandro Rodrigo Bustamante       Luis Alañón Flox 

María del Carmen del Castillo Díaz      Rosario Plaza Díaz                          Santiaga García Pradas 
María José Alañón Morales  

                                                 

Hechos más relevantes: 

 

                                                        
                              Doña Pepi  en la fachada principal 
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. Petición de valla el Colegio porque entran personas extrañas y acuerdo de que se suba dos metros 

más, para evitar males mayores. 
. Solicitud para participar en las escuelas viajeras. 

. Posibilidad de realizar un viaje a Galicia con motivo del Jacobeo 93 con los alumnos de 8º de EGB. 

. Realizar una Semana Cultura e instalación de un Videotex por parte del MEC gratuitamente. 

  

Curso  1993-94  

 

Composición del Consejo Escolar          Presidente: Andrés Ortega Moreno 
                                Jefe de Estudios: Félix Molina González 

                                Secretaria: Santiaga García Pradas 

Representante de los Profesores:    Buenaventura Caballero Pardo 
        María del Rosario Plaza Díaz 

                Alejandro Rodrigo Bustamante 

        Jorge Tera Romero 
Representante de los padres:     Társilo Coello Coello 

        Cándido Barba Ruedas 

        Fidela Castaño Caballero 

Representante de los alumnos:                 Iván Ruiz Cantero 
        Inocente Ciudad Ruiz-Beato 

Representante del Ayuntamiento:    Ramón Zamora Morales 

 

Claustro de profesores 

 

Andrés Ortega Moreno                                                        Rosa Piedrabuena 

Félix Molina González                                                        Alejandro Rodrigo 
Santiaga García Pradas                                                       María Josefa Alañón Morales 

Maria del Carmen del Castillo                                            Francisca Molina 

Jorge Tera Romero                                                              Pilar Félix 
Ventura Caballero Pardo                                                     Luis Alañón Flox 

 

Hechos relevantes: 

 

. Aprobación de las actividades extraescolares de la P.G.A. (excursiones, semana cultural, excursión 

fin de curso, festivales de teatro, carnaval, visitas culturales, etc. Representación de la obra de teatro 

¡Qué bello es vivir! por los alumnos de 8º de EGB dirigidos por D. Andrés. 
.  Solicitar al Ayuntamiento la eliminación de la valla existente de la pista y su sustitución por otra .    

.  Promesa de construcción de 3 unidades de educación infantil. 

.  Deterioro de la calefacción del Colegio. 

.  Necesidad urgente de aumentar el vallado del Centro. 

. La Guardia Civil, con motivo de la celebración de su 150 Aniversario realizó una demostración en 

el patio del Colegio: vehículos, motos, sección del Seprona, detección de explosivos, etc. 
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                                                       Miembros del SEPRONA 
 

. El Claustro vota favorablemente la anticipación de la ESO para el curso 1994-95 en 6º de Primaria 

y Primer Ciclo de ESO. (7 de Febrero 1994).  
. Anticipación de la ESO en Aldea del Rey (Consejo Escolar). 

. El profesorado se siente ofendido ante la actuación del MEC en el tema de la anticipación. (28 de 

Febrero de 1994). 
. Desautorizar dicha anticipación por no cumplir con lo pactado la administración educativa: 

construcción de aulas, dotación de recursos didácticos, mantenimiento de los puestos de trabajo, etc. 

Asimismo el Consejo Escolar se opone a la anticipación porque el IES “Eduardo Valencia” de 

Calzada de Calatrava no reúne las condiciones de espacios-aulas ni  los recursos que la LOGSE 
establece para impartir   estas enseñanzas.(Meses después en el seno del C.Escolar). 

. Dos niñas representaron al Colegio en el Concurso de la Coca Cola.  

. Viaje fin de curso a Benidorm con los alumnos del Ciclo Superior. 

. El Director acompañando al Alcalde fue a ver al Delegado Provincial de Educación, quien les 

comentó que el MEC estaba dispuesto a ampliar dos aulas en el edificio principal. Ésta si ayudaba el 

Ayuntamiento se podría realizar en Abril o Mayo. 
. Plan de trabajo para terminar el Proyecto Educativo de Centro. (PEC). 

. Comienza a impartirse la Educación Infantil de 3 años. 

. Se estudian y debaten los 77 medidas del MEC para la mejora de la enseñanza. 
  

Curso  1994-95 
 

                           
                    Carnaval 1994-5                                                           Carnaval 1994-5 

 

Composición del Consejo Escolar  Presidente: Andrés Ortega Moreno 

      Jefe de Estudios: Félix Molina González 
      Secretaria: Santiaga García Pradas 

Representante de los Profesores:   Maria del Carmen del Castillo Díaz 

      María del Rosario Plaza Díaz 

              Alejandro Rodrigo Bustamante 
      Maria del Carmen Rodríguez Zapata 
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Representante de los padres:   Társilo Coello Coello 
      Cándido Barba Ruedas 

      Santiago F. Ciudad Ruedas  

 
 

      José Blanco González de la Aleja 

Representante de los alumnos:               José Ignacio Sanz Alcaide 

Representante del Ayuntamiento:  Ramón Zamora Morales  

              

Hechos más destacados: 

 
. Petición de poner una valla alrededor de la pista para evitar que salgan los balones a las casas 

colindantes. 

. Petición de Viaje a Doñana con los alumnos de ESO, que posteriormente la realizarían durante 
cuatro días, visitaron el coto, montaron a caballo, etc. 

. Programación de la Semana Cultural 

. Proyecto de solicitud de jornada continua como información solicitada por la Junta de Personal 

Docente de Ciudad Real. 
. Los padres de los alumnos del Centro se manifiestan en contra de enviar a sus hijos a Calzada de 

Calatrava para cursar el primer Ciclo de ESO. Estos padres no van en contra de la LOGSE, lo que no 

quieren es que sus hijos tengan que viajar pudiéndolo hacer en su pueblo y en su colegio.  
El día 27 de Septiembre comenzaban las clases de Secundaria y hubo un “lleno absoluto” 

porque además de los alumnos estaban los padres y madres convocados que exigían que sus hijos 

entrasen a clase.  

El director comunicó el hecho a las autoridades gubernativas y académicas y al día siguiente 
se personaron en el Ayuntamiento el Inspector Jefe y el Inspector de la zona para negociar con el 

Alcalde, el Directo del Centro y los representantes de los padres y madres en el Consejo Escolar. Las 

negociaciones fueron muy bien y se consiguió que el primer ciclo de la ESO permaneciera en el 
pueblo. 

 Es digno de destacar la ejemplaridad de los manifestantes ya que, aun notándose mucho su 

presencia para que se oyeran sus peticiones, no se produjo el más mínimo incidente físico o verbal. 
Esta información está recogida del periódico local “Aldea Información” número 19 II época 

Diciembre de 1994 página 8.  

. Se celebró el carnaval, que en esta ocasión versó sobre la “Huerta Aldeana”. 

. Celebración de una costumbre perdida: La Candelaria. Todos los niños desde Educación Infantil a 
6ª de Primaria se trasladaron a la Ermita a celebrar la Eucaristía. 

. El 22 de Marzo la AMPA  realizó un viaje a la Ciudad Deportiva del Real Madrid. 

 

                                        
              Alumnos y Profesores                                                                                  D.Félix 
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. Fue premiado el alumno Félix Jesús Mora de 4º de Primaria en el Concurso de Dibujo sobre los 

derechos del Consumidor, patrocinado por la Mancomunidad del Campo de Calatrava. 
. Se instaló un circuito  por la Dirección Provincial de Tráfico y los chicos estuvieron al mando de los 

volantes de los famosos “cars”. 

. Vinieron dos grupos de teatro: Punto y como y el grupo Cal. 

. Se realizó otra actividad novedosa: El Dentobús para niños de 1º de Primaria. Recogido del número 

20 de “Aldea Información”,II época Marzo de 1995. 

. Los alumnos de Infantil visitaron la ciudad de Almagro y los del primer ciclo de Primaria viajaban 

al valle de los Perales en el Viso del Marqués. 
 

                                   
                                                Alumnos  en el  Carnaval  de 1995 

 

. Viaje al Zoo de Madrid, patrocinado por Cajamadrid. 

. Visitan el Centro los Magos Vechi y Fred Norman. (Recogido del número 21 de “Aldea 
Información”, II ¨ época. Mes de Septiembre. 

. Elaboración de la propuesta curricular del Tercer Ciclo de Primaria. 

. Aprobación del Proyecto Educativo de Centro (PEC) por unanimidad.(23 Marzo de 1995). 

. El Claustro realiza una votación (8 de Mayo de 1995) en el que rechaza la LOPEG. 
 

Claustro de profesores y sus tutorías 

 
3 años  Educación Infantil  María Josefa Alañón Morales 

4 años  Educación Infantil  Pilar Félix Sánchez 

5 años Educación Infantil   Francisca Molina Félix 
1º de Primaria. Ventura Caballero Pardo 

2º de Primaria. Rosario Plaza Díaz 

3º de Primaria. Jorge Tera Romero 

4º de Primaria. Santiaga García Pradas 
5º de Primaria. Luis Alañón Flox 

6º de Primaria. Alejandro Rodrigo Bustamante 

 
Coordinadores de Ciclo: 

 

E. Infantil. Francisca Molina Félix                                  Primer ciclo de Primaria. Rosario Plaza                                 
Segundo ciclo de Primaria. Jorge Tera Romero              Tercer Ciclo de Primaria. Luis Alañón Flox.   

Félix Molina González. Jefe de Estudios                        Andrés Ortega  . Director y Coordinador ESO 

Maria del Carmen del Castillo                                         Rosario Alañón Alañón 

María del Carmen Rodríguez Zapata  
 

 

 



35 

 

 

Curso  1995-96 

 
Composición del Consejo Escolar  Presidente: Andrés Ortega Moreno 

      Jefe de Estudios: Félix Molina González 

      Secretaria: Santiaga García Pradas 
Representante de los Profesores:  Maria del Carmen del Castillo Díaz 

      María del Rosario Plaza Díaz 

                Alejandro Rodrigo Bustamante    

Representante de los padres:   Társilo Coello Coello 
      Cándido Barba Ruedas 

      Santiago F. Ciudad Ruedas  

      José Blanco González de la Aleja 
 Representante del Ayuntamiento:  Ramón Zamora Morales 

 

 

Claustro de profesores y sus tutorías 

 

3 años  Educación Infantil  Maria del Carmen Pérez Plana 

4 años  Educación Infantil  María José Alañón Morales 
5 años Educación Infantil   Brígida Murillo Algaba 

1º de Primaria. . Rosario Plaza Díaz 

2º de Primaria Ventura Caballero Pardo 

3º de Primaria. Santiaga García Pradas 

4º de Primaria. Jorge Tera Romero 

5º de Primaria. Maria del Carmen del Castillo 

6º de Primaria. Luis Alañón Flox 
Andrés Ortega Moreno. Director 

Félix Molina González. Jefe de Estudios. 

María del Valle González  López 
Rosario Alañón Alañón 

Alejandro Rodrigo Bustamante 

Carlos Fernández Salguero 
Mª del Pilar Mata Sánchez (se incorpora en Enero) apoyo a E. Infantil. 

 

Coordinadores de Ciclo: 

 
E. Infantil. Francisca Molina Félix  

Primer ciclo de Primaria.  Ventura Caballero. 

Segundo ciclo de Primaria. Santiaga García Pradas 
Tercer Ciclo de Primaria. María del Carmen del Castillo 
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                    Doña Rosario,D Félix y Doña Charo Plaza 

 

Aspectos a destacar: 

 
. Aprobación de las actividades extraescolares y complementarias 

. Solicitud al MEC de las Escuelas Viajeras y los viajes de la Junta de Comunidades de Castilla-La 

Mancha. 
. No hay presentación de candidatos a la dirección del Centro. 

. El Claustro acuerda mandar un telegrama rechazando la LOPEGCE.     

 

Curso  1996-97 

 

Composición del Consejo Escolar  Presidente: Andrés Ortega Moreno 

      Jefe de Estudios: Félix Molina González 
      Secretaria: Santiaga García Pradas 

Representante de los Profesores:  Buenaventura Caballero Pardo 

      María Josefa Alañón Morales 
                Alejandro Rodrigo Bustamante 

      Sira Galán Sánchez-Ballesteros 

Representante de los padres:   Manuela Alañón Villanueva 

      Amador Caballero Naranjo 
      Santiago F. Ciudad Ruedas  

      Norberto Merino Pardo 

      Luis Carlos Mazoteras Alcaide 
Representante de los alumnos:               José Ignacio Sanz Alcaide 

Representante del Ayuntamiento:  Ramón Zamora Morales 

 

Claustro de profesores y sus tutorías 

 

3 años  Educación Infantil  Brígida Murillo Algaba  

4 años  Educación Infantil  Eva Durán Durán 
5 años Educación Infantil  María José Alañón Morales  

1º de Primaria. Ventura Caballero Pardo.  

2º de Primaria  Sira Galán Sánchez-Ballesteros. 
3º de Primaria. . Jorge Tera Romero 

4º de Primaria Santiaga García Pradas 

5º de Primaria. Luis Alañón Flox 

6º de Primaria. Maria del Carmen del Castillo 
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                            D. Jorge con sus alumnos. 

Coordinadores de Ciclo: 
 

E. Infantil. María José Alañón Morales            Primer ciclo de Primaria.  Ventura Caballero  

Segundo ciclo de Primaria. Santiaga García    Tercer Ciclo de Primaria.   María del Carmen del C. 

Andrés Ortega Moreno. Director                      Rosario Alañón Alañón.    ESO 
Félix Molina González. Jefe de Estudios.         Petra Ruiz Peco.                ESO. 

Alejandro Rodrigo Bustamante.EF. 

 

Hechos más significativos: 

 

. La Presidencia del Gobierno de Castilla- La Mancha envió al Centro una cámara de vídeo y 6 cintas 

vírgenes por un valor de 125.000 ptas. 
. Se modifican aspectos del Reglamento de Régimen Interno. 

. No se realizaron actividades extraescolares en solidaridad por una compañera  que había sido 

denunciada por una madre por presuntos “malos tratos” a su hija (sin pruebas ni argumentos). (3 
Febrero del 1997). 

 

Curso 1997-98 

 

Composición del Consejo Escolar             Presidente: Andrés Ortega Moreno 

                 Jefe de Estudios: Félix Molina González 

 

                                                     
                                            Visita al Parque de Bomberos de Ciudad Real.13.10.1997 
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                   Secretaria: Santiaga García Pradas 

Representante de los Profesores:  Buenaventura Caballero Pardo 
      María del Rosario Plaza 

                Alejandro Rodrigo Bustamante 

      María José Alañón Morales 
Representante de los padres:   Manuela Alañón Villanueva 

      Amador Caballero Naranjo 

      Santiago F. Ciudad Ruedas  

      Norberto Merino Pardo 
      Luis Carlos Mazoteras Alcaide     

Representante del Ayuntamiento:  Ramón Zamora Morales 

 

Claustro de profesores y sus tutorías 

 

3 años  Educación Infantil  María José Alañón Morales       4º de Primaria.  Jorge Tera Romero 
4 años  Educación Infantil  Brígida Murillo Algaba             5º de Primaria. Andrés Ortega Moreno 

5 años Educación Infantil  Felisa María Montoya Sobrino   6º de Primaria. Luis Alañón Flox 

1º de Primaria. Rosario Plaza Díaz.                                      1º ESO. Rosario Alañón Alañón. 

2º de Primaria  Ventura Caballero Pardo .                            2º ESO. Félix Molina 
3º de Primaria   Santiaga García Pradas                                Julián R Labrador           María Vera 

 

                                        
                               Ensayando con Doña María del Carmen una obra de teatro. 
Coordinadores de Ciclo: 

 

E. Infantil. Felisa María Montoya         Primer Ciclo.Rosario Plaza Díaz.     Segundo Ciclo Jorge Tera   
Tercer Ciclo de Primaria.  Alejandro Rodrigo                ESO. María del Rosario Alañón  

                      

      
                 Malabarista haciendo juegos.                                                D. Jorge y sus alumnos en Carnaval    
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Aspectos más destacados. 

 

. El Centro solicita ser elegido como centro donde se impartan prácticas de los alumnos de 
Magisterio. 

. Solicitud  para que pinten todas las líneas de la pista del Colegio. Así como reposición de nuevos 

tableros en la pista vieja. 

. Se solicita un logopeda para el Centro. (Claustro 3 febrero de 1997). El MEC nos da 5 ordenadores.                    

  

Curso 1998-99 

 
Composición del Consejo Escolar  Presidente: Andrés Ortega Moreno 

      Jefe de Estudios: Félix Molina González 

      Secretaria: Santiaga García Pradas 
Representante de los Profesores:    Buenaventura Caballero Pardo 

      María del Rosario Plaza Díaz 

      María del Carmen del Castillo Díaz 

               Alejandro Rodrigo Bustamante 
      Brígida Murillo Algaba 

Representante de los padres:   Félix Ciudad Marchante 

      Amador Caballero Naranjo 
      Santiago F. Ciudad Ruedas  

      Elvira Rivera Coll 

      Felipe Ruiz Campos 

Representante de los alumnos:               Juan Carlos Ruiz Alcaide  
Representante del Ayuntamiento:  Ramón Zamora Morales 

 

                                                  
                                 Disfrutando con la espuma. 

 

Claustro de profesores y sus tutorías 

 
3 años  Educación Infantil  Felisa María Montoya Sobrino 

4 años  Educación Infantil  María José Alañón Morales 

5 años Educación Infantil  Brígida Murillo Algaba 

1º de Primaria. Luis Alañón Flox 
2º de Primaria  . Rosario Plaza Díaz. 

3º de Primaria   Ventura Caballero Pardo 

4º de Primaria.  Santiaga García Pradas 
5º de Primaria.  Jorge Tera Romero 

6º de Primaria.  Andrés Ortega Moreno 

1º ESO. Rosario Alañón Alañón. 
2º ESO. Félix Molina 

Amelia Zapata Vázquez. Apoyo 

María Victoria Campos Ciudad. AL  
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Coordinadores de Ciclo: 

 
E. Infantil. Brígida Murillo Algaba                          Primer ciclo de Primaria.  Luis Alañón Flox 

Segundo ciclo de Primaria. Ventura Caballero        Tercer Ciclo de Primaria.  Jorge Tera  

ESO. María del Rosario Alañón  
 

                                                          
                                                     Navidad 98 

 

Hechos más significativos: 

 

. Se incorporarán al Centro una profesora de P.T. y otra de A.L. por la petición realizada a finales del 

curso 97-98. 
. Aprobación del Proyecto “Innovación Curricular de la educación en materia de consumo sostenible 

(ecología y medio ambiente). 

. Programación de actos con motivo del XX Aniversario de la Constitución Española. 

. Petición de concesión del Aula de naturaleza “valle de los Perales”. 

. Solicitud de “Escuela Viajeras”. 

. Surge un problema serio por un brote de pulgas. 

. Se pidió un cuidador para el curso siguiente a la clase de 2º de Primaria por estar matriculados 3 
alumnos con informes.              

                                             

Curso 1999-2000 

 
Composición del Consejo Escolar  Presidente: Andrés Ortega Moreno 

      Jefe de Estudios: Alejandro Rodrigo Bustamante 

      Secretaria: Santiaga García Pradas 
Representante de los Profesores:  Buenaventura Caballero Pardo 

      María del Rosario Plaza Díaz 

      María del Carmen del Castillo Díaz 
               Brígida Murillo Algaba 

Representante de los padres:   Félix Ciudad Marchante 

      Amador Caballero Naranjo 

      Santiago F. Ciudad Ruedas  
      Elvira Rivera Coll 

      Felipe Ruiz Campos 

Representante de los alumnos:               Juan Carlos Ruiz Alcaide     
 

Representante del Ayuntamiento:  Ramón Zamora Morales 
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Claustro de profesores y sus tutorías 

 
3 años  Educación Infantil  Brígida Murillo Algaba 

4 años  Educación Infantil  Felisa María Montoya Sobrino 

5 años Educación Infantil  María José Alañón Morales 
1º de Primaria. Rosario Plaza Díaz. 

2º de Primaria  .Amelia Zapata Vázquez 

3º de Primaria  . Santiaga García Pradas  

4º de Primaria . Ventura Caballero Pardo 
5º de Primaria.  Luis Alañón Flox 

 

 

                     
                           Doña Pepi y sus niños 

 

6º de Primaria.  Jorge Tera Romero 

1º ESO. María del Carmen del Castillo. 
2º ESO.  Socorro Ruiz Serrano. F.Inglesa 

Manuela Pérez Escribano. Religión en la ESO 

María Victoria Campos Ciudad. AL 
María de los Ángeles Muñoz Benito 

Ildefonso Ortiz Lozano 

 
Coordinadores de Ciclo: 

 

E. Infantil. María José Alañón Morales                 Primer ciclo de Primaria.  Amelia Zapata Vázquez 

Segundo ciclo de Primaria. Ventura Caballero     Tercer Ciclo de Primaria.  Jorge Tera Romero 
ESO. María del Carmen del Castillo Díaz  

 

                                             
                                     Actuación de los alumnos en la Fiesta Fin de Curso. 
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Hechos más destacados: 

 
 . Se cede al Colegio el edificio de la antigua casa de Cultura, que se instalará la ESO. 

 . La AMPA realiza  una donación al Colegio de 180.000 ptas para la adquisición de un 

equipo informático. 
. Proyecto de educación Medio-ambiental “Valle de los Perales”, que posteriormente sería 

concedida. 

 .  Presenta su candidatura a la dirección D. Alejandro Rodrigo Bustamante. 

 . Para el próximo curso se acondicionará el patio de recreo, según escrito recibido por la 
Dirección del Centro. 

 . También se informa del cambio de horario año próximo. 9,30- 13 y de 15 a 16,30 h   

. Se cambian todas las ventanas y persianas del Colegio. 

. Se solicita un nuevo aulario para Educación Infantil. 

 

Curso 2000-01 

 

Composición del Consejo Escolar       Presidente: Alejandro Rodrigo Bustamante   

     Jefe de Estudios: Socorro Ruiz Serrano  

     Secretaria: Rosario Plaza Díaz 
Representante de los Profesores: Buenaventura Caballero Pardo 

     Jorge Tera Romero  

     María del Carmen del Castillo Díaz 
               Brígida Murillo Algaba 

                            María José Alañón Morales 

Representante de los padres:  Félix Ciudad Marchante 

     Antonio Caballero Alañón 
     Santiago F. Ciudad Ruedas  

     Elvira Rivera Coll 

     Felipe Ruiz Campos 
Representante de los alumnos:             Alberto Ruedas Muñoz  

 

Representante del Ayuntamiento: Ramón Zamora Morales 

 

Claustro de profesores y sus tutorías 

 

3 años  Educación Infantil  María José Alañón Morales 
4 años  Educación Infantil  Brígida Murillo Algaba 

5 años Educación Infantil  Felisa María Montoya Sobrino 

1º de Primaria. Rosario Plaza Díaz. Ventura Caballero Pardo 
2º de Primaria  .  Mónica Alcarazo Castro 

3º de Primaria  . María del Carmen del Castillo   

4º de Primaria .Santiaga García Pradas 
5º de Primaria. Jorge Tera Romero 

6º de Primaria. Luis Alañón Flox  

1º ESO.  Socorro Ruiz Serrano. F.Inglesa 

2º ESO. Andrés Ortega Moreno  
Manuela Pérez Escribano. Religión en la ESO 

Ascensión Rodríguez 

Francisco J.Peña 
Ildefonso Ortiz Lozano 

Marta Guijarro 

Alejandro Rodrigo Bustamante. Director  
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Coordinadores de Ciclo: 

 
E. Infantil. Felisa María Montoya Sobrino           Primer ciclo de Primaria Ventura Caballero Pardo 

Segundo ciclo de Primaria. María C.Castillo.      Tercer Ciclo de Primaria.  Jorge Tera Romero 

ESO. Andrés Ortega Moreno 
 

 

Hechos más importantes 

 
. Se elabora un proyecto de Tecnologías Digitales (TDIC) en el currículum del aprendizaje de las 

lenguas extranjeras para conseguir material informático y cursos de formación 

. El número de alumnos del Centro es de 231. 

. Se solicita un profesor de apoyo para la clase de 2º que tiene varios casos con n.e.e. 

. El Colegio gana un premio que realiza la Diputación Provincial sobre la Constitución. 

. Se conceden 3 ordenadores para Educación Infantil. 
 

       
                                  Celebración del “Día de S. Isidro”. 2000-01 

  
. Se aprueba un nuevo edificio para ubicar las aulas de Educación Infantil. 

. Se comienza a trabajar en el Proyecto de Jornada Continua para el Centro. 

. Se suprime una plaza de Primaria en el Centro, quedando la composición jurídica: 3 de E.Infantil, 6 

de Primaria, 1 de F.Inglesa, 1 Música Compartida,1 de EF.   
                               

Actividades extraescolares: 

      . Campeonato Regional de Deporte Base 
     . Mercado del Euro 

     . Festival de Navidad 

     . Día de la Candelaria 

     . Carnaval 
     . Semana Cultural 

     . Excursiones 

     . Festival Fin de Curso 
     . Proyecto educativo Medio Amb.“Valle de los Perales” 

     . Viaje Cultural 2º de ESO. 

                                                                                               
Se solicitan en ese año: un fax, un retroproyector, un scanner y cuatro CD. Además se pedía: 

construir unas aulas nuevas en E.I., vallar la pista polideportiva, reformar los tabiques divisorios de 

la zona administrativa y una puerta de acceso a las clases de Secundaria por el patio de recreo. 
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                      Padres y niños en el Taller de Ecología 
 

Se solicitó el Proyecto de “Nuevas Tecnologías” y el TDIC (investigación en tecnologías 

digitales). 
Llegó mobiliario nuevo: un ordenador para secretaría con impresora láser, una fotocopiadora 

valorada en un millón de pesetas y mobiliario para la biblioteca: mesas y sillas. 

Se solicitó a la Universidad de Castilla-La Mancha ser centro de Prácticas para alumnos de 
Magisterio.  

Se comunica al Consejo que se va a solicitar la Jornada Continuada en cuanto se tenga un proyecto y 

se pide colaboración a la AMPA. 
Se Instalan las alarmas en el aula ALTHIA 
 

                                            
                                                          Navidad del curso 2000-01.  

 

Curso 2001-02 

 

Composición del Consejo Escolar Presidente: Andrés Ortega Moreno   
     Jefe de Estudios: Buenaventura Caballero Pardo  

     Secretaria: Socorro Ruiz Serrano 

Representante de los Profesores:  Jorge Tera Romero  
     María del Carmen del Castillo Díaz 

              Brígida Murillo Algaba 

     María José Alañón Morales 

Representante de los padres:  Félix Ciudad Marchante 
     Antonio Caballero Alañón 

     Santiago F. Ciudad Ruedas  

     Elvira Rivera Coll 
     Felipe Ruiz Campos 

Representante de los alumnos:             Alberto Ruedas Muñoz  

 
Representante del Ayuntamiento: Ramón Zamora Morales 
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Claustro de profesores y sus tutorías 

 

3 años  Educación Infantil    Pilar Muñoz   

4 años  Educación Infantil    María José Alañón Morales  
5 años Educación Infantil     Brígida Murillo Algaba 

1º de Primaria.                       Santiaga García Pradas 

2º de Primaria                        Ventura Caballero Parado 

3º de Primaria                        Luis Alañón Flox   
4º de Primaria                        Maria del Carmen del Castillo 

5º de Primaria.                       Andrés Ortega Moreno 

6º de Primaria                        Jorge Tera Romero 
1º ESO.                                  Montserrat Piedrabuena.  

2º ESO.                                  Petra Ruiz Peco 

Manuela Pérez Escribano. Religión en la ESO 
Ana Belén Megía. 

Aurora Arroyo 

Socorro Ruiz Serrano.        F.Inglesa 

María Victoria Campos 
Lorenzo J. Bejarano 

Mª Antonia Simón 

Mª del Rosario Merino 
 

Coordinadores de Ciclo:  

 

E. Infantil  Pilar Muñoz                                        Primer ciclo de Primaria Santiaga García Pradas 
Segundo ciclo de Primaria.Mª Carmen Castillo   Tercer Ciclo de Primaria.  Jorge Tera Romero 

ESO. Montserrat Piedrabuena 

 

Hechos más importantes 

   

Nuestra alumna Victoria Mazoteras ganó un premio ¿Qué es un rey para ti? 
Además del 2º premio en el Concurso “La Constitución vista por los niños? que organiza la 

Diputación Provincial. 

El aula ALTHIA es utilizado por la Universidad Popular. Y la Escuela de Música utilizará las 

dependencias del edificio de Secundaria. 
  

                                            
                                                          Doña Soco y sus alumnos de excursión 
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Actividades Extraescolares:          . Navidad. 

      . Día de la Constitución 

      . Día de la Paz 

      . Carnaval 
      . Semana Cultural 

      . Excursiones. 

Se acuerda celebrar una jornada de convivencia en San Isidro con todos los miembros de la 
Comunidad. 

D.Ventura anima a los padres a que se constituya nuevamente el AMPA “Palacio de Clavería”. 

Se jubilan D.Jorge y D.Andrés que han estado destinados en nuestro centro varias décadas. 
 

Curso 2002-03 

 

Composición del Consejo Escolar Presidente: Buenaventura Caballero Pardo   
     Jefe de Estudios: Rosario Merino Morena  

     Secretaria: Socorro Ruiz Serrano 

Representante de los Profesores:  Luis Alañón Flox  
     Santiaga García Pradas 

               Felisa Mª Montoya Sobrino 

     Nuria Muñoz Serna 

     María Josefa Alañón Morales 
Representante de los padres:  Mª Sol Zapata Acevedo 

     Antonio Caballero Alañón 

     Santiago F. Ciudad Ruedas  
     Adela Navas Coello 

     María José Alañón Alañón (AMPA). 

Representante de los alumnos:              Oscar Calvo Molina 
Representante de la adm. y servicios: Paula Cubero Bravo 

Representante del Ayuntamiento: Ramón Zamora Morales 

 

Claustro de profesores y sus tutorías 

 

3 años  Educación Infantil                      Brígida Murillo Algaba 

4 años  Educación Infantil                      Felisa María Montoya Sobrino 
5 años Educación Infantil                       María José Alañón Morales  

1º de Primaria.                                        Carmen García Cuevas 

2º de Primaria  .                                      Santiaga García Pradas 
3º de Primaria  .                                      Maria del Carmen del Castillo 

4º de Primaria .                                       Luis Alañón Flox   

5º de Primaria                                         Ventura Caballero Parado 

6º de Primaria                                         María Isabel Ñacle Martín 
1º ESO.                                                   Petra Ruiz Peco.  

2º ESO.                                                   María Antonia J. Crespo 

Religión en la ESO.                               Manuela Pérez Escribano 
P.T.                                                         Nuria Muñoz Serna 

                                                               Carmen Huertas 

F.Inglesa                                                Socorro Ruiz Serrano.  

E.F.                                                        Gregorio Laguna Caballero 
Música                                                   Mª del Rosario Merino 

                                                               Rosa Mª Escudero 

                                                               Ana Belén Torres 
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Coordinadores de Ciclo: 

 
E. Infantil  María Josefa Alañón Morales        Primer ciclo de Primaria Santiaga García Pradas 

Segundo ciclo de Primaria. Luis Alañón Flox Tercer Ciclo de Primaria.  María Isabel Ñacle 

ESO. Petra Ruiz Peco 
 

Actuaciones más importantes 

 

. En el Claustro del 3 de Septiembre, el Director informó del comienzo de las obras del aulario de 
Infantil, para lo cual durante este curso este nivel educativo se ubicará en el edificio principal donde 

está primaria. Desaparecen las aulas de Música, Biblioteca y Laboratorio. 

. Aprobación de las Actividades Extraescolares: .          .  Participación en el deporte Base. 
       .  Día de la Constitución 

       .  Festival de Navidad 

       .  Día de la Paz 
       .  Carnaval 

       .  Semana Cultural 

       .  San Isidro 

       .  Festival Fin de curso 
       .  Excursiones 

 

                                             
                     Plantación de árboles en la Semana Cultural 2002-03  
 
. Continuación del Programa de Formación en Centro sobre Informática. 

. Viaje al Puerto de Santa María (Cádiz) y a la Finca la Nava E.I. y Primer Ciclo de Primaria). 

. Se aprueba la modificación de tiempo escolar (Jornada Contínua) en el Claustro y se pasa a Consejo 

Escolar para su aprobación. 
. Se matriculan 3 alumnos marroquíes en nuestro Centro. 

. Se realiza en el Consejo Escolar la votación sobre la Jornada Contínua y sale por 11 votos a favor, 3 

en contra y 0 abstenciones. 
. Posteriormente los padres también la aprobarían con 199 votos a favor de 277 de su censo. 
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                                                        Carnaval curso 2002-03 

Alumnos de Prácticas 

  
 En este curso realizó las prácticas en Educación infantil nuestra paisana Valle, que dejó notar 

su admiración por los pequeños y su entrega hacia ellos. 

 

                      
                     Valle con los niños de 3 años 

 

 

Curso 2003-04 

 
Composición del Consejo Escolar Presidente: Buenaventura Caballero Pardo   

     Jefe de Estudios: Rosario Merino Morena  

     Secretaria: Socorro Ruiz Serrano 
Representante de los Profesores:   Luis Alañón Flox  

     Santiaga García Pradas 

              Felisa Mª Montoya Sobrino 

     Nuria Muñoz Serna 
     María Josefa Alañón Morales 

Representante de los padres:  Mª Sol Zapata Acevedo 

     Antonio Caballero Alañón 
     Santiago F. Ciudad Ruedas  

     Adela Navas Coello 

     María José Alañón Alañón (AMPA). 
Representante de los alumnos:              Oscar Calvo Molina 

 

Representante de la adm y servicios: Paula Cubero Bravo 

 
Representante del Ayuntamiento: Ramón Zamora Morales 
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Maestros/as  del curso 2003-2004 y asignación de tutorías 

 

Pepi Alañón Morales.    Tutora de Educación Infantil 3 años.   
Brígida Murillo Algaba.   Tutora de Educación Infantil 4 años. 

Felisa Montoya Sobrino.   Tutora de Educación Infantil 5 años. 

Luis María Sánchez Ciudad.   Tutor de 1º de Primaria y Gª e Hª ESO 

Mª Teresa Pardo Montealegre.   Tutor de 2º de Primaria.   
Adoración Cabañero Fuentes.   Tutora de 3º de Primaria.  

 

        
                                                               Villancico de los maestros. Navidad 2003-04. 

. 

Maria del Carmen del Castillo.    Tutora de 4º de Primaria. 

Luis Alañón Flox.    Tutor de 5º de Primaria 

Buenaventura Caballero Pardo.    Tutor de 6º de Primaria y Director 
Ángela León Alcalde.     Tutora de 1º de ESO 

Petra Ruiz Peco.      Tutora de 2º de ESO 

Eusebio Félix Molina.    Maestro compartido de F.I. (Vva San Carlos). 
Mª Carmen Macareno Buenestado.   Profesora de Audición y Lenguaje 

Gregorio Laguna Caballero.    Profesor de E.F. 

Rosario Merino Morena.    Jefa de Estudios y Maestra de Música 
Nuria Muñoz Serna.     Profesora de Pedagogía Terapéutica. 

Manuela Pérez Escribano.    Profesora de Religión ESO 

Socorro Ruiz Serrano.     Secretaria y Profesora de F.I. (Inglés). 

Luis Fernando García.    Orientador del Centro. 
 

Coordinadores de Ciclo: 

 
E.I.  Felisa María Montoya   Primer Ciclo P.Teresa Pardo       Segundo ciclo P.   Adoración Cabañero  

Tercer Ciclo de Primaria.   Luis Alañón Flox    ESO                Ángela León Alcaide 
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        Carnaval. Vampiros.                                 Jornada de Convivencia    

   

Hechos importantes 

 
. Nuestro Centro inicia la jornada Continuada. 

. Se ubican los niños de Infantil en la primera planta y el primer descansillo del edificio principal. 

. Solicitud al CPR de realizar un curso sobre uso y manejo del Aula ALTHIA. 

. Nuevos programas de informatización del Centro: Hermes y ABIES . 

. Actividades extraescolares:              . Día de la Constitución 

     . Navidad 

     . Día de la Paz 
     . Día de la Candelaria 

     . Carnaval 

     . Semana Cultural 

     . Jornada de convivencia 
     . Fin de curso 

     . Excursiones                                                        

 

                                     
          Día de la Paz. 30 Enero 2004. 1º de Primaria. 
 

.  Se comienza a realizar el periódico escolar “EL RECREO” entre los chicos de la ESO  y dirigidos 

por Luis María Sánchez Ciudad. Igualmente se inicia la Estación Meteorológica por medio de la cual 
se recogen las precipitaciones y las temperaturas día a día. 

. Se jubila Doña María del Carmen del Castillo, tras más de 38 años de permanencia en nuestro 

Centro. En el Claustro se le hace una mención especial por sus compañeros por su entrega y 

dedicación a tantas generaciones de aldeanos que compartieron con ellas sus enseñanzas: el inglés, el 
teatro los trabajos manuales. Fue una maestra de las de antes pero con la actualidad de las nuevas 

porque siempre impregnó juventud a sus discípulos. Todos le desearon una feliz jubilación junto a su 

esposo y también compañero, D. Andrés. 
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                      Dª Mª del Carmen y D.José Luis Rodríguez   

 

. D. Claro Barba manifiesta que en visita realizada al Delegado Provincial, éste le manifestó su 

intención de asistir a un claustro para tratar temas relacionados con el aulario de Infantil. Dicha 

reunión se mantendría a partir del 14 de Marzo de 2004. 
.  Se informatizan los libros de la Biblioteca por parte de Doña Petra Ruiz y Doña Teresa Pardo. 

.  Presentación de la candidatura a Director de Luis María Sánchez Ciudad 

. Despedida como Director de D. Ventura Caballero Pardo. Sus compañeros le obsequian con una 
placa en el claustro por sus dos años como responsable máximo. 

. Se solicita que se cambie la caldera de la calefacción. 

.  Los chicos de la ESO se van de excursión a la Escuela de Vela de Guadalajara cinco días, 
acompañados de Doña Charo, Doña Ángela y D. José Luis. Además de ir a Córdoba.  

.   Se aprueba el Nuevo Reglamento de Régimen Interno del Centro. 

.   Se inicia un Plan de Evaluación Interna del Centro. 

                                          
Curso escolar 2004-05 

 

Composición del Consejo Escolar       Presidente: Luis María Sánchez Ciudad   
     Jefe de Estudios: Rosario Merino Morena  

     Secretaria: Socorro Ruiz Serrano 

Representante de los Profesores:  Buenaventura Caballero Pardo  

     María Teresa Pardo Montealegre 
              Felisa Mª Montoya Sobrino 

     Nuria Muñoz Serna 

     María Josefa Alañón Morales 
Representante de los padres:  Mª Sol Zapata Acevedo 

     Antonio Caballero Alañón 

     Mª José Barrera Barba 
     Adela Navas Coello 

     María José Alañón Alañón (AMPA). 

Representante de los alumnos:              María de los Ángeles Flox Barba 

 
Representante de la adm. y servicios:     Paula Cubero Bravo  

 

Representante del Ayuntamiento: Claro Barba Merino 
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Maestros/as  del curso escolar 2004-2005 y asignación de tutorías. 

 
Felisa Montoya Sobrino.    Tutora de Educación Infantil 3 años 

Pepi Alañón Morales         Tutora de Educación Infantil 4 años 

Brígida Murillo Algaba     Tutora de Educación Infantil 5 años 

Mª Teresa Pardo Montealegre.                  Tutora de 1º de Primaria y Gª e Hª ESO. 

Anselmo Alañón Alcalde .     Tutor de 2º de Primaria y F.Inglesa  

Santiaga García Pradas.                             Tutora de 3º de Primaria.  

Ventura Caballero Pardo.                          Tutor  de 4º de Primaria. 
Luis Alañón Flox.                                 Tutor de 5º de Primaria 

Luis María Sánchez Ciudad.                 Tutor de 6º de Primaria y Director 

María Felicidad Abengózar.                  Tutora de 1º de ESO 
Ángela León Alcaide                            Tutora de 2º de ESO 

MªCarmen Macareno Bue tado.            Profesora de Audición y Lenguaje 

Gregorio Laguna Caball .                      Profesor de E.F. 
Rosario Merino More                            Jefa de Estudios y Maestra de Música 

Nuria Muñoz Serna                               Profesora de Pedagogía Terapéutica. 

Manuela Pérez Escriba                          Profesora de Religión ESO 

Socorro Ruiz Serra n                             Secretaria y Profesora de F.I. (Inglés). 
Luis Fernando Gar                                Orientador del Centro. 

 

Coordinadores de Ciclo 
 

E. Infantil          Brígida Murillo Algaba           Primer ciclo de Primaria  Teresa Pardo Montealegre 

Segundo ciclo de Primaria. Ventura Caballero Tercer Ciclo de Primaria.   Luis Alañón Flox 

ESO                   Ángela León Alcaide 
 

                      
                                                                         Maife, Nuria, Soco y Mª Carmen Cam. 

Hechos importantes 

 

 El equipo Directivo, se reúne el 21 de Julio con el Delegado Provincial para solicitarle 
algunas peticiones muy importantes:  

 . Solicitar un cuidador para 3 años de E.Infantil. Fue concedido pronto (Septiembre). 

 . Aportación económica para juegos de exterior de E.Infantil. Se concedieron 3000 

E.(500.000 ptas). 
 . Construcción del nuevo aulario de E.Infantil. Se comenzaron las obras en Enero de 2005.Su 

presupuesto ascendió a 330 000 E (55.000.000 ptas). 

 . Pintura interior y exterior del Colegio. Se pintó todo el Centro con un presupuesto de 
12.000 E (2.000.000 ptas). 

 . Continuidad de los alumnos de ESO. 
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. Los niños de 3 años de Educación Infantil ganan un premio con motivo del Concurso que la 

Diputación organiza el “Día de la Constitución”. Su tutora fue Dª Feli. 
. Se cambia la caldera de la calefacción, que ya había sido aprobada el año anterior, por 

cuenta de la Dirección Provincial. 

. Los alumnos de 3º de Primaria son sometidos a una evaluación  de sus conocimientos y 
obtienen unos resultados buenos (5,88), por encima de la media regional (5,80). 

. Se continúa el Plan de Evaluación Interna del Centro. 

. El Claustro continúa el Plan de Formación en Centros con un Grupo de Trabajo sobre 

“Intervención en el lenguaje oral  y atención a la diversidad”. 
. Se hace un pedido de más de 100 chándal con el nombre del Colegio. 

 . Se aprueban las actividades complementarias:              .   Día de la Constitución 

     .  Festival de Navidad 
     .  Día de la Paz 

     .  Carnaval 

     .  Semana Cultural 
     .  Jornada de Convivencia 

     .  Fin de Curso 

.  Excursiones: Campo de Criptana, Tour del Bernabéu, Córdoba, Granja Orea,…                                          

                     
     Los jugadores del R.Madrid entrenan en Valdebebas                                Madres y profesores con Gallardón y Butragueño 

 

Recibimos en el  claustro la visita del Delegado Provincial de Educación (D.José Fuentes 

Pastrana) para hablar de los resultados de los niños de la ESO y su posible traslado a Calzada, si así 

lo estimaban los padres. 
Se comienzan a cambiar, por parte del Centro, las puertas antiguas de Secretaría y sala de 

profesores por puertas de madera de pino. 

Se solicita al Obispado un profesor de Religión Católica para nuestro Centro. 
Los niños de 6º de Primaria acompañados de Doña Charo, ganan un concurso en Disney-

Channel, el 15 de Diciembre de 2004. 

 

                             
                              Doña Tere en su aula con los niños de 1º. 2004-05 
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Se realiza la pintura en la pared del  patio de recreo del Castillo de Calatrava la Nueva por el 

pintor local Feliciano Moya. 
Se marchan del Colegio a otros destinos profesores que han ocupado cargos de 

responsabilidad: Ventura (Director, dos cursos) y Soco (Secretaria, 5 cursos). 

 

Alumnos de Prácticas 

 

Durante el presente curso han realizado las prácticas en el Colegio dos nuevos maestros: 

Pilar Sánchez Cofrade por la Especialidad de Educación Infantil y Santos Alcaide Mora, por 
Educación Física. Ambos han dado una impresión buenísima y les deseamos que pronto disfruten de 

su profesión.  

 

                                           
                            Pilar, Santos, Antonio y alumnos de 3 años           Doña Feli   en    clase   con   sus   alumnos                   
 

Curso escolar 2005-06 

  

Composición del Consejo Escolar  Presidente: Luis María Sánchez Ciudad   

     Jefe de Estudios: Amelia Zapata Vázquez  
     Secretaria: María del Rosario Merino Morena 

Representante de los Profesores: Nuria Muñoz Serna 

     Santiaga García Pradas  
     Luis Alañón Flox 

              Brígida Murillo Algaba 

     María Teresa Pardo Montealegre 
Representante de los padres:  Maria del Carmen Vozmediano 

     Antonio Caballero Alañón (dimite Abril 2006). 

     María José Barrera Barba 

     Adela Navas Coello 
     Marisol Zapata Acevedo  

Representante de los alumnos:      Carlos Javier González Camacho  

Representante   admin. y servicio: Paula Cubero Bravo  
Representante del Ayuntamiento:  Claro Barba Merino   

 

                 
   Palacio de los Reyes Cristianos. Córdoba                         Jardines y árbol centenario  
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Maestros/as  y tutorías del curso escolar 2005-2006 

 

Brígida Murillo Algaba.   Tutora de Educación Infantil 3 años 
Segunda Barba Mora.       Tutora de Educación Infantil 4 años  

Pepi Alañón Morales.       Tutora de Educación Infantil 5 años 

María del Valle González López.  Tutora de 1º de Primaria y F.Inglesa 

MªTeresa Pardo Montealegre.   Tutora de 2º de Primaria.   
Prudencia Molina Alañón.  Tutora de 3º de Primaria y F.Inglesa. 

Santiaga García Pradas .  Tutora de 4º de Primaria.   

Amelia Zapata Vázquez .  Tutora de 5º de Primaria. Jefa de Estudios 
Luis Alañón Flox.    Tutor de 6º de Primaria.     

María José Clemente Cavadas.  Tutora de 1º de ESO 

Rosario Alañón Alañón.   Tutora de 2º de ESO 
Nuria Muñoz Serna.    Maestra de Pedagogía Terapéutica (P.T.) 

Mª Carmen Molina Ruiz.   Maestra de Audición y Lenguaje (A.L.) 

Manuela Pérez Escribano.  Profesora de Religión ESO 

José Luis Cerros Castellanos.  Profesor de E.F. 
Caridad Ocón Castellanos.   Orientadora. 

Rosario Merino Morena.   Secretaria del Colegio. Profesora de Música. 

Luis María Sánchez Ciudad.   Director del Centro. Profesor Geografía e Historia ESO. 
 

Coordinadores de Ciclo 

 

E. Infantil   Segunda Barba Mora                               Primer ciclo de Primaria    Teresa Pardo   
Segundo ciclo de Primaria. Santiaga García Pradas  Tercer Ciclo de Primaria.    Luis Alañón Flox 

ESO           Rosario Alañón Alañón  

       
 

 

 
 

 

                                           

 

 

 
                                                               Festival de Navidad 2005.Alumnos de 3 años                                                                                                     
Hechos interesantes 

 

     . La construcción de las nuevas aulas de Educación Infantil en el sitio en el que antiguamente 

(1963) se construyeron  cinco viviendas para maestros. La obra la lleva a cabo la empresa Urberesa 

de Ciudad Real. 

                    
                                                                     Nuevo aulario de Educación Infantil.  
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Fue subvencionada íntegramente por la Consejería de Educación de la Junta de Comunidades 

de Castilla-La Mancha. Fueron inauguradas el jueves, 12 de Febrero de 2006, por el Consejero de 
Educación D. José Valverde Serrano y el Delegado Provincial de Educación José Fuentes Pastrana, 

que estuvieron acompañados por el Alcalde de la Corporación, D Ramón Zamora y el Director del 

Colegio,  Luis María Sánchez Ciudad.  
Al acto también acudieron otros Concejales del Ayuntamiento, representantes del Consejo Escolar, 

miembros del Claustro de Profesores y de la AMPA. 

 

                     
                                             Hall de entrada del nuevo edificio. 
 

Tras el acto oficial todos los asistentes pasaron a la sala de profesores a tomar un café o 

refrigerio. Allí el Director del Centro aprovechó la ocasión para pedirle al Consejero el aula de 

Psicomotricidad (que llegó al Centro cinco días más tarde) y al Delegado Provincial le solicitó el 
cambio del resto de las puertas de las aulas y servicios.   

 Las aulas están funcionando desde principios de curso (15 de Septiembre). Las obras han 

significado la construcción de 3 clases de E.Infantil, con sus aseos,   sala de usos múltiples, sala de 

profesores, despacho, servicios en el interior para profesores y exterior para los niños y porches.                        
  El presupuesto ascendía a 285.000 E y la superficie total construida fue de 426 m2 útiles. 

Además en el exterior hay una entrada (hall) muy amplio y en el patio de recreo, un arenero. 

            .        La pintura de todas las dependencias del Colegio. Fueron sufragados estos gastos por la 
Delegación Provincial de Educación de Ciudad Real. 

.     El Ayuntamiento cambió  el pararrayos del Colegio. Realizó arreglos en los  aseos del 

patio y en la  fuente. Cambió las tres puertas del salón de actos (cocina, almacén y material de 

E.F.).Realizó los traslados de las aulas de la ESO e Infantil, así como los laboratorios,… 
Además abrió una puerta junto a la pista de tenis que nos posibilita comunicarnos 

rápidamente con el nuevo edificio de Infantil. Aparece un aula de Música, la biblioteca de nuevo y se 

habilitan otros espacios: aula de tecnología e inglés. 
  .     Se solicitan las Escuelas Viajeras a Santander durante cinco días. 

 .   Los profesores continúan con el Proyecto de Formación en centros del CPR de 

Puertollano. Este año recibieron la visita y ponencias de Celia Rincón, especialista en P.T. y 
Pedagoga que trabaja en la Comunidad de Madrid..         

.      Se envía un presupuesto al Delegado Provincial de las puertas de las aulas y servicios del 

edificio principal para su arreglo definitivo. Como se prometió se enviaría en dos remesas para poder 

subsanar esta deficiencia. El mismo es realizado por Daniel (carpintero del pueblo) y asciende a unos 
4000 Euros ( 700.000 ptas aproximadamente). 

               .  Se nombra dentro del Consejo Escolar a Dª María José Barrera (representante de los Padres)  

y a Dª Nuria Muñoz (representante de los profesores) para que velen en el Centro porque exista 
igualdad de oportunidades entre hombres y mujeres.    

 .          Se crea un nuevo escudo del Colegio en el que figuran la  corona real, que caracteriza 

a nuestro pueblo y además se le incluye la cruz de Calatrava ( a la izquierda ), las llaves de gules (a la 
derecha ) y abajo el rosetón del Convento. 
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 .         Se solicitan con el nuevo escudo más de  doscientas piezas, entre chándal, sudaderas, 

camisetas, polos,  etc. para niños, padres/madres y profesores/as. 
 

                                                                            
Consejero,Tutora,Director,Alcalde y Concejal                                                                   Consejero, Tutora,Alcalde y niños   
                                  
 .  Dos alumnas: Amelia Zapata (2º ESO) y Elena Alañón (6º de Primaria) son 

premiadas en el Concurso organizado por el C.Arquitectos sobre arquitectura civil. 

 

 

INCENDIO DEL COLEGIO 

 

El día 21 de Febrero (martes) entre las 14,20 horas y las 16,30 se producía un incendio en 
nuestro salón de actos, producido – según parece – por un cortocircuito de uno de los focos del 

escenario. El fuego quemó las cortinas y sillas del recinto y produjo un humo que llegó hasta el 

último piso, manchando clases, servicios, pasillos, etc. 
 Los daños del propio salón fueron considerables pues además de las cortinas, el escenario, 

las sillas, desaparecieron los fluorescentes, cristales de ventanas destruidos por el calor, cuadros, 

luces de emergencia,…  

                       
   Salón de actos                                             Estado de la techumbre   Hall de entrada                                                                                                                                                                                                                                                                
  

Todo comenzaba cuando Paula y Doña Tere se disponían a abrir el Centro sobre las 16,30 h. 

y vieron en el pasillo antes de entrar un humo negro. Rápidamente llamaron a la Policia Local y éstos 

a los Bomberos de Puertollano que se personaron con prontitud. Al llegar los efectivos del 1006 el 
fuego había terminado – según parece- por la falta de oxigeno porque todas las puertas y ventanas 

estaban bien cerradas. 

 En el momento de su llegada solo había gran cantidad de humo que hacía imposible su 

entrada. En los lugares donde las puertas estaban cerradas el humo afectó poco. Sobre todo en la sala 
de profesores y los despachos de administración, además de dos o tres aulas que no  estaban muy 

dañadas. Al día siguiente comenzaron a venir gentes de todo tipo para ver las consecuencias del 

desastre. 
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Nos  visitaron del Ayuntamiento, aseguradora, fuerzas de seguridad, representantes de 

asociaciones, pueblo en general. 
El miércoles, jueves y viernes estuvimos sin clase. El siguiente lunes y martes (27 y 28 de 

Febrero) en pleno Carnaval, comenzaron las tareas de desescombro. Una empresa especializada 

iniciaba la primera limpieza, que duró cuatro días.                            
                                    

Durante éstos reubicamos a los alumnos en distintas dependencias del Centro y logramos no 
perder más clases. Los funcionarios del Ayuntamiento comienzan a sacar todo lo quemado del salón 

de actos al hall de entrada: sillas, mesas, cortinas,… 

A la semana del desastre ya estaban algunas clases pintadas y los niños asistían con 
normalidad a su clase. En la otra semana todos disfrutaban nuevamente de sus dependencias 

primitivas. Los pintores (Alejandro y José Luis) continuaron pintando escaleras y pasillos durante 

otros pocos días ( 13 al 17 de Marzo). Y dos mujeres (Carmen y María) dieron una lección magistral 
de cómo hay que limpiar y trabajar con alegría y buen humor. 

 Realmente su trabajo fue encomiable, al igual que el de nuestra Paula. Parecía mentira que 

en tan poco tiempo todo hubiera vuelto a la normalidad después de tener un episodio tan 

desagradable como el del incendio. Aún así todavía quedaba medio edificio por pintar: los servicios 
de dentro y fuera, la cocina, la sala de caldera, el salón de actos. Detrás de este salón de actos y, 

sobre todo, de este escenario quedan para el recuerdo muchas obras de teatro: del Grupo de Teatro de 

nuestro pueblo, de los escolares de todos los tiempos, de los representados por las asociaciones de  la 
localidad,  de  dentro y fuera del pueblo.  

 La última obra representada fue a mediados de Enero  “La Casa de Bernarda Alba” por el 

grupo de Teatro “El Trascacho” de Valdepeñas y patrocinada por la C. de Cultura del Ayuntamiento. 

 

                             
                     Día de Convivencia en el Cortijo 

 

 El éxito estuvo asegurado no solo por las magníficas interpretaciones de los actores sino por 

la gran cantidad de público que siempre llena estos eventos. 
 

Alumnos/as de Prácticas 

                                                    
                        Alumnos E. Infantil delante dibujo de Caqui 
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Durante el presente curso realizaron prácticas con nosotros tres paisanos: José Ignacio, que 

terminó la carrera hacía dos años por Música (que cursaba una nueva especialidad, educación física), 
Paqui Pardo (que será especialista de Educación Infantil y nos realizó una extraordinaria pintura en 

las paredes del recinto de infantil) y que estuvo un mes antes en el Sahara de prácticas también y 

Félix Pardo (especialista de Música) que tras el incendio tuvo una mano especial limpiando los 
instrumentos, la clase, etc. A todos ellos, nuestro agradecimiento y disposición total para lo que 

deseen de nuestra parte.  
 

Carnaval  2006 

 

 

 Solo se celebró el Carnaval en E.Infantil, en el resto fue suspendido por el incendio. 

 

 

                                                      
                                                          Alumnos de E .Infantil en su fiesta de Carnaval                 

 

Visita del Sr. Obispo 

 

 
 El  2 de Junio visitaba nuestro Centro el Sr. Obispo de la diócesis D. Antonio Algora. 

Durante las dos horas que estuvo visitó y saludó a todas las clases y niños del Colegio. En su 

pequeña charla hablaba con los niños de la importancia de la vida, del sentido de la misma, y de los 
cientos de preguntas que los alumnos le cuestionaban. También tomó un café con los profesores en la 

cocina. 

 

 

                                                        
                                                              El Sr. Obispo y los alumnos de 1º de ESO.  
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Festival fin de curso 

 

 

 

                                                                
                                                                                  Los alumnos de 4º en su representación 

 

 
Con dificultades realizamos el Festival. Destacamos las actuaciones musicales de los 

infantiles, las obras de teatro de los niños de 4º dirigidos por Dª Santi, la de 2º ESO por Dª Rosario y  

los bailes del resto.  
     

 

Acto de despedida  2º de ESO 

  

 
El día 27 de Junio a las 20 horas tenía lugar la despedida de los alumnos de 2º de ESO que el 

siguiente año partirían hacia el instituto. El acto estuvo presidido por el equipo directivo al que le 

acompañaron algunas de las profesoras que han impartido clase en este nivel y la Presidenta de la 

AMPA.  

                    
     Actuación de Fin de curso 2º ESO.  
 

Tras unas palabras de bienvenida y agradecimiento el Director, realizó un breve repaso de lo 

que había sido el curso. Tras él hablaron otras tutoras y se procedió a la entrega de orlas. Finalmente, 

alumnos y profesores tomamos un aperitivo disfrutando del momento. 
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                  Cristo de los Faroles        El P.Vicente nos enseña S.Juan Bta Concepción 

 
 

                                                                     

 

           Calle de las flores y Mezquita 

 

 

Nota: Córdoba fue la única ciudad de España que ha sido visitada durante varios años consecutivos con los diferentes 

ciclos del Colegio. Era cita obligada y visitar la Mezquita, el Cristo de los Faroles, la calle de las flores, la plaza de Colón y 
las Tendillas y finalizar en el Convento de los Trinitarios (Padres de Gracia) donde veíamos los restos de S.Juan Bautista de 
la Concepción, reformador de la Orden, que era natural de Almodóvar del Campo. 
 
 

Curso 2006-2007 

 

 

Composición del Consejo Escolar  Presidente: Luis María Sánchez Ciudad   
     Jefe de Estudios: Amelia Zapata Vázquez  

     Secretaria: María del Rosario Merino Morena 

Representante de los Profesores: Nuria Muñoz Serna 
     Santiaga García Pradas  

     Luis Alañón Flox 

              Brígida Murillo Algaba 

     María Teresa Pardo Montealegre 
Representante de los padres:  Maria del Carmen Vozmediano 

     Prado Francisca 

     María José Barrera Barba 
     Adela Navas Coello       

Representante de los alumnos:              Carlos Javier González Camacho. (Marcha a Calzada). 

Representante   de admin. y servicio: Paula Cubero Bravo  
Representante del Ayuntamiento:  Claro Barba Merino. 

 

        Maestros/as  y tutorías del curso escolar 2006-2007 
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Pepi Alañón Morales.       Tutora de Educación Infantil 3 años 

Brígida Murillo Algaba.  Tutora de Educación Infantil 4 años 
Segunda Barba Mora.      Tutora de Educación Infantil 5 años  

MªTeresa Pardo Montealegre.   Tutora de 1º de Primaria 

María del Valle González López.  Tutora de 2º de Primaria y F. Inglesa. 
Santiaga García Pradas .  Tutora de 3º de Primaria.   

Prudencia Molina Alañón.   Tutora de 4º de Primaria y F.Inglesa. 

Luis Alañón Flox.    Tutor de 5º de Primaria.    

Amelia Zapata Vázquez .  Tutora de 6º de Primaria. Jefa de Estudios. 
Rosario Alañón Alañón.   Tutora de 1º de ESO  

María José Clemente Cavadas.   Tutora de 2º de ESO 

Nuria Muñoz Serna.   Maestra de Pedagogía Terapéutica (P.T.) 
Raquel Rabadán                  Maestra de Audición y Lenguaje (A.L.) 

Manuela Pérez Escribano.   Profesora de Religión ESO 

José Luis Cerros Castellanos.  Profesor de E.F. 
Elena Alemany.   Orientadora. 

Pilar Sánchez Cofrade.    Maestra de Religión E.I. y Primaria. 

Rosario Merino Morena.  Secretaria del Colegio. Profesora de Música. 

Luis María Sánchez Ciudad.  Director del Centro. Profesor Geografía e Historia ESO. 
 

 

 

                                
 

Coordinadores de Ciclo 

 

E. Infantil       Segunda Barba Mora                         Primer ciclo de Primaria Valle González López 

Segundo ciclo de Primaria. Prudencia Molina         Tercer Ciclo de Primaria.   Luis Alañón Flox 
ESO                María José Clemente Cavadas 

 

Elecciones al Consejo Escolar 
 

 En Noviembre se celebran las elecciones para renovar la mitad del Consejo Escolar. Por 

primera vez se elegirán alumnos del tercer ciclo de Primaria con voz y sin voto para el Consejo 

Escolar.   En el sector de Alumnos son elegidos:          José Carlos Bustos Romero (ESO) 
                            María Pardo Morales (Tercer Ciclo Primaria). 

                En el sector de Profesores son elegidos:        Nuria Muñoz Serna 

                            José Luis Cerros Castellanos 
                En el sector Padres/Madres son elegidos:      Adela Navas Coello 

                            María Luisa Sánchez Pérez 

                En el sector Administración y servicio:         Paula Cubero Bravo 
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Nuevo Consejo Escolar 

 

Composición                                                                 Presidente: Luis María Sánchez Ciudad   
                           Jefe de Estudios: Amelia Zapata Vázquez  

               Secretaria: María del Rosario Merino Morena 

Representante de los Profesores:                       Nuria Muñoz Serna 

                           Santiaga García Pradas (dimite meses después) 
                           José Luis Cerros Castellanos (cesa por CGT). 

                                    Brígida Murillo Algaba 

                           María Teresa Pardo Montealegre 
Representante de los padres:                        Maria del Carmen Vozmediano 

                           Prado Francisca Espinosa 

                           María José Barrera Barba 
                           Adela Navas Coello 

                           María Luisa Sánchez Pérez  

    

Representante de los alumnos:                                    José Carlos Bustos Romero (ESO) 
                           María Pardo Morales (Tercer Ciclo Primaria). 

 

Representante    de admin. y servicio:                       Paula Cubero Bravo  
Representante del Ayuntamiento:                        Claro Barba Merino  

 

                                               
                             
                        Orla de los alumnos de 6º                              
 

 

Alumnos/as de Prácticas 

 

 
 En el presente curso escolar ha estado realizando sus prácticas en nuestro Centro la 

compañera Elena Molina  en la especialidad de Educación Física. Ha sido una alumna muy 

aventajada y con gran vocación. Le deseamos muchos éxitos. 
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              Elena en el Salón de Actos con niñas de 5º 

 

 

Hechos importantes 

 

Se nos conceden 12.800 euros para cambiar la instalación eléctrica de todo el Centro, que se realizó 

en la Navidad. 
También se nos dan para los materiales del escenario, las sillas y cortinas 5800 euros. Éste fue 

construido en los primeros días del mes de Febrero.  

Se cambian las puertas de las aulas que faltaban por cambiar y también las de los aseos del edificio 
del año 1970. 

Llegan al Centro dos ordenadores portátiles de la Consejería y un Hermes nuevo que sustituye al 

antiguo en Secretaría. 
El Ayuntamiento nos arregla el laboratorio, instalando grifos, toma de agua y desagüe. Además nos 

pinta la valla exterior del Colegio (la parte baja).A finales de Agosto el nuevo Alcalde, Miguel 

Morales Molina, nos comunica que se van a arreglar los servicios de las tres plantas del edificio 

principal y los aseos del patio así como la pared del frente del patio. 
Se realiza en el Centro el Plan de Convivencia que entrará en vigor – según la nueva legislación – en  

septiembre de 2007. 

Se reforma el Proyecto educativo de Centro adecuándose a la nueva normativa de la Consejería de 
Educación. 

Se despide del Centro D. José Luis Cerros Castellanos por trasladarse a su pueblo, Calzada . 

Los profesores/as realizan un curso  en el centro sobre la educación musical en las aulas. 
María Pardo, de 5º de Primaria es seleccionada para la fase regional en el Concurso sobre 

arquitectura civil en Castilla la Mancha que organiza el Colegio de Arquitectos. 

Se realizan cuatro excursiones en colaboración con el AMPA: Minas de Puertollano, Zoo de Madrid, 

Museo de las Ciencias y Aranjuez y Granada. 
 

 

 

Festival Fin de Curso 

 

 Como viene siendo tradicional con un salón de actos lleno hasta la bandera se desarrollaba 

nuestro festival fin de curso. Como siempre actuaron casi todos los niños. Muy especialmente 
destacamos las actuaciones de los infantiles, los teatros de Doña Santi, así como los bailes y 

canciones de Doña Charo. Al finalizar el acto, como siempre, el AMPA “Palacio de Clavería” 

obsequió a los participantes con un helado. 
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                                                              Festival fin de curso 
 

 
 

Despedida a los alumnos de 2º de ESO  

 
 Por segundo año consecutivo nuestro Centro realizaba un acto académico con la entrega de 

las orlas a los alumnos/as pertenecientes al 2º curso e la ESO que se trasladan el próximo curso 

escolar al Instituto de Calzada. El acto comenzaba con unas palabras del  Director que además de dar 

la bienvenida a todos los asistentes ponía de relieve la importancia del curso y los sinsabores que 
tuvieron. Tras él intervinieron otros tutores/as y finalizaba el acto con dos actuaciones musicales 

protagonizadas por alumnos del curso que nos deleitaron con algunas interpretaciones de trompeta y 

saxofón. Por último, el Colegio invitaba a un refrigerio a los participantes y familiares.        
   

 

                                         
                                                         Alumnos de 2º de ESO  en la despedida 
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Compañeros/as que permanecieron más de una década en el Centro.  
    

Comentaré sucintamente lo más importante de los/as compañeros/as que han permanecido más 

tiempo entre nosotros. Lo que a continuación expongo son apreciaciones personales y puedo estar 
equivocado. Lamento si a alguien le puedan parecer desacertadas. Va con la mejor intención.  

 

 María del Carmen del Castillo. 

 
Es la maestra que más tiempo ha estado en nuestro Centro: 38 años. Decenas de generaciones de 

aldeanos han pasado por sus manos. Su entrega, generosidad están fuera de toda duda en esta 

maestra. Ha sido el referente para muchos de nosotros que hemos sabido copiar su saber estar, su 
apoyo al centro y su defensa de sus compañeros. Maria del Carmen sin olvidar sus orígenes 

toledanos ha sido otra aldeana más y como Andrés, su esposo, compañero y muchos años en cargos 

directivos dejaron “escuela”. Su afición al teatro, su colaboración en actividades educativas y 
pastorales hicieron de ella, lo que es: un ejemplo. 

 

 Andrés Ortega Moreno 

 
Ya hemos comentado en su etapa de Dirección. Fue profesor mío y aún recuerdo alguna de las 

canciones que nos enseñó. Es curioso recordamos de nuestros maestros cosas que ellos ni se 

imaginan. D.Andrés se jubiló unos cursos antes que su mujer y se dedica junto con ella a disfrutar de 
sus nietos y el campo. Lleva con nosotros más de cuarenta y dos años. Ver apartado de directores. 

 

 Ramón Zamora Morales 

 
Desde que sustituye a Doña María en la Dirección desempeñaría este cargo hasta el día de su 

jubilación. También por sus manos pasaron varias generaciones de aldeanos. Ha sentido el Colegio 

como algo suyo. Ver capítulo de Directores. 
 

 Jorge Tera Romero 

 
D. Jorge, pese a ser Granatuleño, vino a Aldea y se quedó hasta el curso escolar 2002-2003.También 

estuvo varias décadas entre nosotros. Se encontraba muy a gusto en el centro y se identificó mucho 

con él. Todavía hoy nos sigue visitando y alentando en nuestra labor. Hoy ya jubilado se dedica a su 

segunda afición: la agricultura. 
 

 Angelines Zurita 

 
Doña Angelines (Geli, para los compañeros) permaneció hasta el curso 91-92,  también como en el 

caso anterior, pasó varias décadas en su colegio (como ella le llama). En el tiempo destinada aquí fue 

una profesora extrovertida, muy simpática y cercana no solo a alumnos, padres y profesores sino al 
pueblo, al que quiso como propio. Se marchó al IES Santa María de Alarcos donde se jubilaría.  

 

 Laura Fernández 

 
Doña Laura, es recordada entre sus alumnos por su seriedad. Pero muchos de ellos recuerdan que con 

ella aprendieron lo que hoy saben: leer, escribir,… Miraba por encima de sus gafillas y daba la 

apariencia de seria pero tenía una gracia especial como maestra rural. Fue perfecta conocedora de la 
realidad del pueblo. Su posterior destino fue el Colegio Pío XII de Ciudad Real, donde actualmente 

ejerce su docencia. 
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 Manuel López “Bombín” 

 
Era conocido entre los chicos como “ Bombín” por su segundo apellido. Manolo fue el profesor que 

introdujo seriamente el deporte en la escuela. Su labor fue encomiable y nuestros alumnos 

cosecharon innumerables éxitos deportivos, buena prueba de ello son las copas que en nuestras 
vitrinas exponemos con orgullo. Tras su paso por el Colegio se marchó al C.P. “ Jorge Manrique” , 

del que fue Jefe de Estudios y se jubiló hace unos años. Muy implicado en el pueblo porque su 

esposa (Mª Carmen Hernández Parras) fue Concejal del Ayuntamiento y una de las primeras mujeres 

de los Ayuntamientos democráticos.  
 

 Félix Molina González 

 
D. Félix, como lo llamaban sus alumnos estuvo también entre nosotros muchos años. Hombre serio, 

compaginó su labor docente y la Secretaría del Centro con la Hermandad de la Virgen del Valle, a la 

que todavía sigue unido. Tras su marcha del Centro se fue al C.P. “Pío XII” de Ciudad Real, donde 
permaneció dos años. Posteriormente concursó y lo destinaron al C.P. “Carlos Vázquez” de la capital 

del que  es Director. 

 

 Valentín Villalón Benítez 
 

Valentín tuvo una gran virtud: su poesía. Fue un maestro de una sensibilidad especial en este campo. 

Admirador de  Antonio Machado. Su problema en el oído le hizo jubilarse en el año 1988.Recuerdo 
los primeros años de mi destino en el Centro que nos seguía congregando en su granja a comer el día 

del cumpleaños de su hija. Como buen Villalón la palabra que lo define es: “bonachón”. Además 

siempre le ha gustado mucho la polémica. 

 
 Buenaventura Caballero Pardo 

 

Ventura para sus compañeros y amigos. Estuvo entre nosotros desde el año 1991 hasta el curso 2005-
06 que se marcha a Ciudad Real. Hombre alegre y entusiasta. Ver apartado de Directores. 

  

  
 

Otros/as compañeros/as destacados: 

 

             Brígida Murillo Algaba 
              Una gran especialista en Educación infantil, que en el curso 2008-09 se fue trasladada a 

Ciudad Real. Destinada desde 1995-96. 

 
 Charo Plaza, que fue secretaria del Centro durante varios años. 

 

 Socorro Ruiz Serrano, que ejerció igualmente este cargo durante cinco años. 
 

 Claro Barba Merino, cosechó importantes premios relacionados con experiencias escolares. 

   

 Feli Montoya Sobrino,, gran especialista de infantil con sus alumnos  consiguió varios 
premios para el centro. 
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Directores de nuestro Centro 

 

 

D. Francisco Ruiz Daimiel. 4 de Febrero de 1958-Septiembre de 1966. 

 

 

Era natural de Brazatortas pero se hizo “Aldeano” porque se casó con una paisana: Pepita 

Toledano. Vivió algunos años entre nosotros y luego se trasladó a Ciudad Real. Fue durante  muchos 
años Responsable/Director de la Biblioteca Pública Municipal allá por los años 1950-1965. 

 

 

                                          
                             Primero por la derecha. D. Francisco Ruiz Daimiel 

 

 
 En la foto observamos tres Directores del Centro: D.Francisco, D. Ramón y Doña María. Están en una de las 
antiguas aulas llamadas cerilleras construidas por los años sesenta. El motivo de este encuentro era la inauguración de las 
cinco casas de maestros que el Ayuntamiento construyó. 
 

 

D. Salvador Gómez García. Cursos escolares: 1966-7,1967-8 y 1968-69.  

 

 

No dispongo de ningún documento gráfico para conocer mejor a este Director y profesor del 
Centro. Solo escuché entre los maestros que era un hombre muy recto. 

 

 

Dª María Arévalo Arias: 1969-70. 

 

  

 En la anterior fotografía observamos al fondo del todo a Doña María. 
Vivió en la calle Granado y en los últimos años la recordamos siempre junto a su marido: Ventura. 

Ha sido, por ahora la única directora que ha tenido nuestro Centro desde su fundación. 
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D. Ramón Zamora Morales: 1970  hasta  el 6 septiembre de 1991. 

 

 

 

                                                       
                                                                     D .Ramón Zamora Morales 

 

 

D. Ramón es natural de Aldea del Rey y vino destinado al pueblo en el año 1957. Ha sido el 
alma de este Colegio durante muchos años. Aunque yo fui alumno de este Centro no fui alumno 

suyo. Lo conocí  como compañero, allá por el año 1987,  que me propuso para participar en las 

elecciones Sindicales del mismo año. Su entrega y desvelos por el mismo, por sus alumnos, por la 

conservación y el mantenimiento (todos recordamos su afición por las plantas que otros malamente 
imitamos) no admiten duda de que vivió para el Centro Escolar. 

 

 Siempre lo recordaremos con la bata marrón clara, las llaves mareándolas en sus manos, su 
silbato, la mirada atenta y los consejos de un buen amigo. Muchos han sido los aldeanos que han 

estudiado por mediación de su mano: unos por convencer a sus padres para que salieran a la ciudad a 

estudiar en la Universidad, a otros gestionándoles becas y ayudas porque sus recursos económicos 

eran bajísimos. Y algún otro pagándolo él de su bolsillo. Ha conocido todos los problemas del Centro 
y sus soluciones: desde cómo ayudar a un compañero hasta desatascar los urinarios. Con él de 

Director han pasado por aquí muchas compañeras y compañeros: Mariela y D. Puri (luego 

D.Fernando), Matilde Rufilanchas, Ana González, Martín del Burgo, Manuel López Bombín, Andrés 
Ortega, Félix Molina, Laura Fernández, Angelines Zurita, Valentín Villalón, Jorge Tera, María del 

Carmen del Castillo, Mª José López,… 

 
 Tras sus 21 años de Director no abandonó la entrega a los demás y ha continuado su servicio 

desde el Ayuntamiento. Ya unos años antes de jubilarse entró como Concejal del Ayuntamiento 

(1987) y desde 1993 está de Alcalde-Presidente de la Corporación Municipal. No es momento de 

destacar en este trabajo su labor como edil de la población pero sí debo decir que al Colegio le sigue 
teniendo un cariño especial, como lo demostró con el incendio y las gestiones llevadas a cabo con 

motivo del mismo. 

 

D. Andrés Ortega Moreno: 6 de Septiembre de 1991-30 Junio 2000. 

 

 D. Andrés era natural de Porzuna (Ciudad Real) y ha pasado su larga vida profesional con 
nosotros (casi 35 años en el Colegio). 
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       D.Andrés despide a D.Félix 

 

 Su equipo directivo lo formaron Jorge Tera como Jefe de Estudios y Félix Molina como 
Secretario. Posteriormente, pasaría Félix a la Jefatura y Santiaga García Pradas a la Secretaría. En D. 

Andrés se dan unas circunstancias tan especiales, que merecen comentarse: 

  Llegó al pueblo en el año 1966 y se estableció definitivamente hasta el día de hoy, 
que ya lleva jubilado unos años. Además se casó con María del Carmen del Castillo, otra maestra del 

Colegio, con la que tuvo 3 hijos. Vivió en una de las viviendas de maestros durante casi tres décadas.  

  Ha sido, sin duda, el maestro que más tiempo ha estado desempeñando cargos 
directivos no solo en nuestro Colegio sino en toda la provincia, primero de Jefe de Estudios y luego 

de Director. De él destacaría su dejar hacer y su buen humor. 

  

D. Alejandro Rodrigo Bustamante: 1 de Septiembre de 2000-30 Junio 2001 

 

 

 

                                                    
                                                             D. Alejandro con Félix, Rosario y Charo Plaza. 

 

Solamente estuvo un curso escolar ocupando la Dirección ya que al siguiente se marchó por 

Concurso General de Traslados  a un Instituto de Daimiel. 

Su equipo directivo lo integraban: Doña Charo Plaza como Secretaria y Doña Socorro Ruiz como 
Jefe de Estudios. Destacamos de su época la pasión por los deportes. En la actualidad está llevando 

en la Delegación Provincial de Ciudad Real (Sección de Deportes) la responsabilidad del deporte 

Base, del que es un gran conocedor. Tras su marcha volvió a tomar la dirección D. Andrés, que fue el 

último año que estuvo en el Centro porque posteriormente se jubiló. 

 

D. Andrés  Ortega Moreno: 1 de Septiembre de 2001-30 de Junio de 2002. 

 
 Nuevamente accede a la Dirección el último año que le quedaba antes de jubilarse. 

 El equipo directivo estaba formado por  Ventura Caballero Pardo como Jefe de Estudios y 

Socorro Ruiz Serrano como Secretaria. 

 

 

D. Buenaventura Caballero Pardo: 1 Julio de 2002- 30 Junio de 2004. 
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 D. Ventura es natural de Calzada de Calatrava y  llegó destinado al Centro en el curso escolar 

1991-92,  que llegaba de Torrenueva. Llevó la Jefatura de Estudios el último año que fue Director 
Andrés Ortega. 

 

                               
                   D.Ventura de visita en Córdoba.2003 

 
Su equipo directivo estuvo formado por Socorro Ruiz Serrano como Secretaria y   Rosario 

Merino Morena como Jefe de Estudios. Lo más destacado de este periodo fueron las buenas 

relaciones con la AMPA, que había sufrido una crisis interna. Se elaboró y aprobó el nuevo 

Reglamento de Régimen Interior. Se continuó con la Formación en Centros del Profesorado. 
El 1 de Septiembre de 2005 se incorpora a su nuevo destino en el Colegio Público “Carlos 

Eraña” de Ciudad Real. 

 

D. Luis María Sánchez Ciudad:    1 de Julio de 2004-hasta hoy. 

                                                                              

 
                                                                 D. Luis María Sánchez Ciudad. 

 

D. Luis María es natural de Aldea del Rey y fue alumno de este Centro hasta su marcha a 
Córdoba a los 8 años (1968).  Su único y último destino fue el C.P. “San José de Calasanz” de 

Membrilla del que fue director durante 4 años. 

Su equipo directivo estuvo formado por: Socorro Ruiz Serrano como Secretaria y Rosario 
Merino Morena (2004-05). Al año siguiente Soco se traslada a Calzada de Calatrava y cambia el 

mismo. Amelia Zapata ocupa la Jefatura de Estudios y Rosario Merino la Secretaría. Durante este 

periodo  destacaremos: 
. Se iniciaron las obras (Enero de 2005) de las aulas de E. Infantil, que finalizaron en 

Septiembre y se comenzó el nuevo curso (15 de Septiembre) con los alumnos en sus clases recién 

estrenadas.              
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.  Además se pintó el Centro completamente. 

. Se habilitaron nuevos espacios (aula de Música) y se recuperaron otros del pasado: 

laboratorio, biblioteca, etc. 
. Se decoraron todas las dependencias del Colegio con cuadros (despachos, pasillos, salón de 

actos, sala de profesores, escaleras,…).  

. Se cambiaron todas las puertas antiguas a las de pino actuales. 

. Se produjo el 21 de Febrero de 2006 el incendio del Centro, que gracias a la colaboración y 

buen hacer de todos solo supuso un retraso de 3 días de clase. Como consecuencia del mismo se 

sustituye la instalación eléctrica, se hace nuevo (de obra el escenario) y las cortinas son sustituidas 

por otras ignifugas.  
. Se arreglaron los servicios del edificio principal y una de las puertas del salón de actos. 

 

 

Composición jurídica del Colegio 

 

 
E. Infantil     Primaria   ESO    PT   EF  FI  MU   AL  RE   ORIENT. 

 
    3 + 1               6              2      1      1    1     1·     1·      1          1· 
Nota: 
 1· significa que son compartidos con otros centros. 
  Ejemplo: MU (Música) comparte con Villanueva de S.Carlos 
                 AL (Audición y lenguaje) con los centros de Calzada 
   ORIENT (Orientadora) con el Colegio de Granátula de Calatrava   
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